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«Мы должны обеспечить наши текстильные предприятия 
всеми необходимыми мерами поддержки для их выхода 
на экспортный рынок», - заявил глава региона, побывав 
на одном из самых «женских» предприятий города -  
трикотажной фабрике «Русь»

Не уступая   
ивановским  ткачихам 

Подробности / стр. 3

ИспытаНИе 
второй смеНой
в споре «сов»  
и «жаворонков»  
выигрывает школа

Экономика/ стр. 6

НетИпИчНое 
решеНИе 
альфа-банк позвал 
практикантов

социум / стр. 11

почему 
колИчество 
поездов 
умеНьшается, 
а стоИмость 
проезда растёт

земляки / стр. 12

когда мужчИНа 
едет за 
«золотом»
Жена биньямина  
Джепаева не ревнует  
его к «Уазам»

Жильё/ стр. 9

доработать  
до квартИры
как ульяновские  
предприятия решают  
вопрос с жильём  
для сотрудников
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область в планах 
и комментариях

счетная палата возьмется за аудит госзакупок

кого «посчитают» в 2014 году 
Сергей Рябухин: 
«Угрозы санкций 
нанесут репутаци-
онный удар 
по рейтингу самих 
США»

угрозы, которые поступают из сША, не стоит 
воспринимать всерьез. санкции надо применять по 
этой логике к странам, которые выступили гарантом 
соглашения от 21 февраля, - это Польша, Германия и 
Франция, заявил газете «ВЗГЛЯД» сенатор сергей 
рябухин, комментируя заявления Вашингтона о воз-
можных «санкциях» против россии.

“когда президент обама делает по-
добного рода заявления, он должен по-
нимать, что тем самым наносит ущерб по 
кредитному рейтингу своей страны”,

- заявил председатель комитета по бюджету и 
финансовому рынку Совета Федерации  

Сергей Рябухин.
сенатор считает такие заявления слишком без-

ответственными. «кто будет иметь дело со стра-
ной, президент которой пытается шантажировать 
или нерыночными административными методами 
оказывать давление на участников хозяйственно-
экономической или денежно-кредитной политики?» 
- риторически спросил рябухин.

такие шаги, по мнению сенатора, могут вызвать 
недоверие к платежной системе, основанной на дол-
ларе, «и сориентировать на другие валюты, что на-
несет репутационный удар по рейтингу самих сША, 
банки и контрагенты которых участвуют в совмест-
ных проектах с российскими организациями, они 
сами останутся в накладе».

сенатор недоумевает, почему адресатом угрозы 
стала россия. «если предположить, что Обама оби-
делся на заявление сФ, то, следуя такой админи-
стративной логике, следовало бы ожидать принятия 
таких санкций к тем странам, которые выступили га-
рантом соглашения от 21 февраля и подписали его, 
а это Польша, Германия и Франция. Они разделили 
ответственность с оппозицией. В этом соглашении 
сторона, которую представлял Виктор Янукович, вы-
полнила свои обязательства: «Беркут» был выведен, 
были назначены досрочные выборы», - сказал он.

По его мнению, санкции, направленные против 
россии, были бы абсурдны. Напомним, во вторник ста-
ло известно о том, что сША замораживают военные и 
торговые связи с россией. кроме того, представитель 
Госдепартамента сША Джен Псаки заявила, что се-
нат сША рассматривает санкции против россии.

Будем сотрудничать 
областями

Георгий Кузнецов 

Хотя прогнозировать работу 
Счетной палаты в цифрах 

невозможно, отметим, что 
благодаря изменениям в 

административном кодексе 
должностных лиц, допу-

стивших нарушения в ходе 
использования бюджетных 

средств, в 2014 году ждут 
штрафы в размере от 20 до 

50 тысяч рублей.

В 2014 году аудиторы 
областной счетной палаты 
проведут внешнюю проверку 
годовых  отчетов об исполне-
нии местных бюджетов му-
ниципальных образований за 
2013 год.

кроме этого, будет про-
ведено 24 контрольных ме-
роприятия. Запланированы 
проверки использования 
бюджетных средств, выде-
ленных на реализацию шести 

областных целевых (государ-
ственных) программ. В план 
включены проверки закон-
ности и результативности ис-
пользования средств област-
ного бюджета ульяновской 
области, выделенных ГуЗ 
«Чердаклинская централь-
ная районная больница», ГуЗ 
«ульяновский областной ме-
дицинский информационно-
аналитический центр», ОГАу 
«Центр информационных 
технологий», а также откры-
тому акционерному обще-
ству «Аэропорт им. Н.М. ка-
рамзина».

использование средств 
областного бюджета и отдель-
ных вопросов по исполнению 
местного бюджета будут про-
верены в муниципальных 
образованиях: «Вешкайм-
ский район», «кузоватов-
ский район», «Павловский 
район», «тереньгульский 
район», а также в Николаев-
ском районе в части строи-

тельства физкультурно-
оздоровительного комплекса.

Предстоят проверки ис-
пользования средств, выде-
ленных из областного бюдже-
та на реализацию №185-ФЗ в 
части переселения граждан из 
аварийного жилья, проверка 
законности и результатив-
ности использования средств 
Дорожного фонда и имуще-
ства казны региона.

счетная палата продол-
жит проверку реализации 
положений ряда ключевых 
федеральных актов, преду-
сматривающих изменения 
механизмов финансирования 
бюджетных расходов, в том 
числе № 261-ФЗ и № 83-ФЗ. 
соответственно, в план рабо-
ты включены контрольные 
мероприятия в ОГБО усПО 
«ульяновский техникум 
питания и торговли», ОГ-
Бук «ульяновская област-
ная библиотека для детей и 
юношества имени с.т. Акса-

кова», ОГБу «Государствен-
ный архив новейшей исто-
рии ульяновской области», 
уГБО усПО «ульяновский 
электромеханический кол-
ледж», ОГку «ульяновский 
областной ресурсный центр 
развития туризма и сервиса»,  
ОГкОу для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей  «ивановский спе-
циальный (коррекционный) 
детский дом для детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья им. А. Матросова».

Новым направлением 
работы контрольно-счетных 
органов станет аудит государ-
ственных закупок, предусмо-
тренный № 44-ФЗ.  

и закончим словами 
председателя счетной пала-
ты игоря егорова: «Часто 
приходится слышать возму-
щенные отзывы, что счетная 
палата проверяет слишком 
строго. Отвечу, мы проверяем 
- по сути». 

На территории Ульяновска выявлено 66 мест стихийного складиро-
вания отходов. Половина из них зафиксирована в Ленинском райо-

не Ульяновска. Общий объем сваленных отходов составляет порядка  
20 тыс. кубометров. 

Незапланированные каникулы получили ученики шести классов 
Ульяновска и трех в Кузоватовском районе. Всего  в школах  области 

зарегистрировано более 7 тысяч заболевших ОРВИ и гриппом, что со-
ставляет почти 7% от общего числа учащихся.  

Для тушения пожаров в области создадут дополнительные лесопожарные брига-
ды. На особый режим службы уже с  1-го апреля перейдут 84 мобильные группы, 

в состав которых войдут свыше 400 сотрудников. А пока в минлесхозе готовят согла-
шение с соседними субъектами о взаимной помощи при тушении лесного огня. 

Эксперты  Высшей школы экономики  ратуют за  вовлечение  
малого бизнеса в промпроизводство региона



Администрация костромской области заклю-
чила соглашение с правительством ульяновской 
области о торгово-экономическом, научно-
техническом и культурном сотрудничестве.

со стороны администрации региона доку-
мент подписал губернатор костромской области 
сергей ситников, с другой стороны - губернатор 
ульяновской области сергей Морозов. соглаше-
ние предусматривает сотрудничество в сферах 
промышленности, привлечения инвестиций, стро-
ительства, сельского хозяйства, торговли, науки, 
образования, культуры и туризма. реализация на-
меченных планов позволит обеспечить существен-
ное развитие  взаимовыгодных связей  между ко-
стромской и ульяновской  областями, экономики и 
социальной сферы регионов.

При участии этих специалистов была 
актуализирована Стратегия социально-

экономического развития региона  
до 2020 года.

Напомним, документ разработан 
еще в 2008 году, однако стремительно 
меняющиеся внешние экономические 
условия поставили вопрос о необходи-
мости его обновления.

«По результатам SWOT-анализа 
(исследования сильных и слабых сто-
рон) безусловными преимуществами 
ульяновской области являются тра-
диционно мощные и высокотехно-
логичные отрасли промышленности, 
активная инвестиционная политика и 
высокий бизнес-рейтинг», - пояснил 
эксперт Центра региональных про-
грамм совершенствования госуправле-
ния ВШЭ илья Акишин.

специалисты также отметили, что 
одним из важнейших шагов должно 
стать упреждение влияния внешних кри-
зисных факторов с помощью диверси-
фикации ульяновской экономики. так-
же будет устраняться неравномерность 
в развитии территорий, их социальной 
инфраструктуры и притоке инвестиций. 
Эта работа продолжится совместное ре-
гиональной и муниципальной властью 
по направлению так называемого про-
странственного развития.

По итогам анализа специалисты 
ВШЭ обозначили ряд рекомендаций. 
так, дальнейшего системного развития 
требует авиакластер, «традиционные» 
для региона отрасли промышленности, 
сектор АПк.

«субъекты малого и среднего пред-
принимательства должны быть вовле-
чены в промышленное производство 

путем удлинения технологических 
цепочек и увеличения добавленной 
стоимости производимой продукции. 
также ульяновской области необхо-
димо продолжать курс на диверси-
фикацию промышленного комплекса 
с помощью производств, имеющих 
относительно невысокую степень за-
висимости от кризисных явлений в 
экономике. Отдельной точкой  продви-
жения субъекта должна стать развитая 
культурно-креативная индустрия, в 
том числе  воплощение концепции 
«Музей ссср» и последовательное 
развитие туризма на территории ре-
гиона», - заключил илья Акишин.

сейчас эксперты ВШЭ  планиру-
ют очередную стратегическую сессию 
по доработке актуализируемого до-
кумента, которая будет проходить в 
ульяновской области 13-14 марта.

Вопросы миграционной 
политики обсуждались на 

заседании Окружной рабо-
чей группы по миграционной 

политике, которое провел 
полномочный представитель 

Президента РФ в ПФО 
Михаил Бабич. 

По его словам, миграци-
онный процесс должен быть 
управляемым, прозрачным и 
регулируемым со стороны го-
сударства. также необходимо 
решать задачу восполнения 
дефицита трудовых ресурсов. 

По оценкам ученых, в ближай-
шие 15 лет эта проблема будет 
актуальна, а для обеспечения 
экономического роста пона-
добится большое количество 
кадров в различных отраслях 
экономики.

В ульяновской области 
6 марта в управлении Феде-
ральной миграционной служ-
бы передали свидетельства 
участникам Программы по 
оказанию содействия добро-
вольному переселению со-
отечественников, проживаю-
щих за рубежом, на 2014-2015 

годы. Первыми документы 
получили жители киргизии, 
туркмении и узбекистана.

Всего программа предпо-
лагает содействие в пересе-
лении в регион не менее 1485 
соотечественников, вклю-
чая членов их семей. с на-
чала 2014 года профильная 
межведомственная рабочая 
группа одобрила участие в 
программе 28 граждан, пода-
вших заявления. В их числе 
работники авиационной от-
расли из украины и узбеки-
стана, претендующие на ра-

боту в ЗАО «Авиастар-сП». 
Все кандидаты имеют выс-
шее или среднее специаль-
ное образование, при этом 
порядка 30% обратившихся 
- молодые люди в возрасте 
до 35 лет.

«Мы ожидаем, что при-
езжающие соотечественники 
своим профессионализмом и 
опытом будут способствовать 
развитию соцсферы и эко-
номики региона», - отметила 
замминистра здравоохране-
ния и соцразвития екатерина 
сморода.

Добровольное переселение в действии
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подробности

«Газпром межрегионгаз» 
требует признать 
банкротом мясокомбинат 

Вешкайма станет «пилотом». 
По теплу

Школьница из 
Ульяновска представит 
в Сколково проект в 
области генетики 
В сколково на Всероссийскую конференцию 

Startup Village отправится ученица 7 класса. Зла-
та троицкая разработала инновационный проект 
в области генетики. На красноярском экономиче-
ском форума проходил научный конкурс иннова-
ционных технологий Ш.у.с.т.р.и.к., на котором 
специалисты высоко оценили работу школьницы. 
В результате своих трудов девочка теперь имеет 
сертификат, который дает ей право участвовать 
в конференции Startup Village, а также заслужен-
ные лавры победителя научного конкурса.

В пригородной зоне Засвияжского района Ульяновска пройдут социаль-
ные ярмарки выходного дня. Первая из них пройдет 7 марта на централь-

ной площади в селе Баратаевка. 15 марта ярмарочная торговля развернет-
ся в селе Кротовка, 25 марта - в селе Арское, 29 марта - в селе Отрада.

На Ундоровском заводе минеральной воды «Волжанка» монтируют новое 
немецкое оборудование. Оно позволит круглосуточно получать любые дан-

ные о работе и параметрах всех машин на конвейере. В случае возникновения  
неполадки установка покажет локализацию, причину и масштаб проблемы.

Ледовое «Шоу чемпионов», которое планировалось провести 3 апреля во 
вновь открытой «Волга-Спорт-Арене», не отменяется в связи с травмой, 

полученной Евгением Плющенко на Олимпийских играх. Изменится лишь 
состав его участников. В частности, планируется участие в шоу Виктора Ана.

ООО «Газпром межрегионгаз ульяновск» (дочернее об-
щество ООО «Газпром межрегионгаз») обратилось в Арби-
тражный суд ульяновской области с заявлением о призна-
нии ООО «Димитровградский комбинат мясопродуктов» 
(«Диком») банкротом в связи с неплатежами за поставлен-
ный газ в размере 24,4 млн рублей, сообщает пресс-служба 
газовой компании.

рассмотрение назначено на 26 марта 2014 года.
В сообщении отмечается, что еще в апреле 2012 года 

на территории «Дикома» в г. Димитровград ульяновской 
области была осуществлена комплексная проверка узлов 
учета и газовых отводов на магистральной газовой сети.

ООО «Приволжская лизинговая компания» и правительство 
ульяновской области подписали меморандум о взаимном сотруд-
ничестве по модернизации, реконструкции и строительству ис-
точников теплоснабжения на территории ульяновской области. 
Об этом сообщает пресс-служба компании.

согласно сообщению, целью настоящего меморандума являет-
ся реализация ряда проектов в ульяновской области по модерни-
зации, реконструкции и строительству источников теплоснабже-
ния, оптимизирующих муниципальные системы теплоснабжения 
и улучшающие ценовые и качественные условия на рынке тепло-
вой энергии для конечных потребителей. 

В качестве пилотных проектов в рамках меморандума стороны 
рассматривают возможность модернизации объектов в муници-
пальных образованиях Вешкаймского, инзенского и карсунского 
районах ульяновской области. 

Милые женщины!
От всей души поздравляю вас с весенним праздником.

8 Марта стал днем преклонения перед красотой, женственностью 
и гармонией. красота каждой представительницы бесценной поло-
вины человечества - это ее доброта, ее терпение и бесконечное пони-
мание. Вы, женщины, такое же светлое создание природы, как цветы, 
но у вас есть самое тонкое, гениальное и хрупкое -  ваша душа.

Все прекрасное, что  было создано человеком на Земле, было 
создано во имя женщины, благодаря женщине, для женщины.

Давайте будем помнить всегда о наших женщинах: родных, 
близких, любимых или просто знакомых,  - не только в этот день, но 
и все дни в году, когда они  находятся с нами рядом.

Желаю благополучия, счастья, улыбок и всегда солнечного на-
строения. Будьте всегда привлекательны и полны жизни, пусть ваши 
глаза излучают только яркий свет радости.

Секретарь Ульяновского регионального отделения  
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В.В. Корнев

8 марта - Международный 
женский день

Дорогие женщины!
Примите самые искренние поздравления с этим замечательным 

весенним праздником. Он является символом всего того, что отли-
чает и украшает вас, - тепла, красоты, домашнего уюта, легкости. Вы 
прекрасно непредсказуемы и чарующе загадочны. Вы потрясающе 
находчивы и пленительно ранимы. Вы нежны, заботливы и, несмо-
тря на внешнюю хрупкость, поразительно сильны. и нет ни одной 
вершины, которая бы вам не покорилась.

современными женщинами трудно не восхищаться. Они не 
только активно участвуют в политической, экономической и куль-
турной жизни нашей страны, но и  продолжают оставаться глав-
ными хранительницами семейного очага. На их хрупких плечах 
держится наше будущее, ведь именно в руках представительниц 
прекрасного пола главным образом сосредоточено воспитание на-
ших детей. Мы со своей стороны стараемся сделать максимально 
возможное, чтобы облегчить им эту задачу. В ульяновской области 
год от года совершенствуется система социальной поддержки се-
мей, направленная как на материальную помощь мамам, так и на их 
моральное поощрение.

Милые женщины, наши дорогие жены, бабушки, мамы, дочери, 
сестры! Мы бесконечно благодарны вам за ваш каждодневный труд 
и за стойкость, с которой вы проходите через возникающие трудно-
сти. В этот день мы желаем вам, чтобы никакие печали не омрачали 
ваших лиц, а глаза светились счастьем, любовью и покоем. Пусть 
родные и близкие радуют вас своими успехами, заботой и внимани-
ем. Всего вам самого наилучшего!

 Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области                                                                                                                   

С.И. Морозов
 

Председатель Законодательного 
Собрания Ульяновской области  А.А. Бакаев

 
Главный федеральный инспектор 

по Ульяновской области  В.П. Козин
 Глава города Ульяновска  М.П. Беспалова

поздравления

Анастасия Гайнутдинова

6 марта Сергей Морозов побывал на одном из самых 
«женских» предприятий города - трикотажной фабрике 

«Русь». Глава региона поздравил коллектив с наступаю-
щим праздником и наградил лучших работниц благодар-

ственными письмами от правительства области. Он также 
сообщил, что одна из целей его визита - обсуждение 

вопросов поддержки и развития предприятия. 

Меры поддержки фабрики, производящей около 10 про-
центов всего трикотажа россии, губернатор предложил об-
судить в контексте последних документов, принятых на фе-
деральном уровне. Он отметил, что речь идет о февральском 
постановлении Правительства рФ о стимулировании рос-
сийского рынка детских товаров. В документе утверждаются 
правила предоставления субсидий российским организаци-
ям, занятым в производстве товаров для детей - трикотажа, 
текстиля, игрушек, мебели. А пока на федеральном уровне 
утверждаются механизмы государственной поддержки, сти-
мулирующей долгосрочное развитие национальной инду-
стрии детских товаров. сергей Морозов предложил разра-
ботать меры поддержки предприятий ульяновской области, 
которые можно реализовать на территории региона. При 
этом он отметил, что результатом такой поддержки должно 
стать не только производство товаров для внутренних нужд, 
но и экспорт продукции за пределы региона и россии.

- Мы привыкли, что иваново - это текстильная столица, 
- отметил губернатор. - Но и у нас далеко не простой реги-
он. Многим предприятиям, таким как «русь», уже тесно в 
ульяновской области. 

Директор фабрики Зинаида измайлова отметила, что 
стремительное развитие предприятия сдерживают сра-
зу несколько факторов, в их числе - высокие тарифы на 
электроэнергию, невозможность взаимовыгодного сотруд-
ничества с крупными торговыми сетями, невысокий, по 
сравнению с другими регионами, объем муниципального 
заказа на трикотажную продукцию. «русь», выпускающая 
широчайший ассортимент детского трикотажа, пытается 
справиться с этими проблемами самостоятельно - активно 
участвует в тендерах, налаживает свою сеть торговых то-
чек в ульяновске и регионах-партнерах, даже рассматри-
вает вариант оснащения предприятия альтернативными 
источниками энергии. Однако кардинально изменить си-
туацию пока не удается. 

Губернатор со своей стороны подчеркнул, что сейчас 
спрос на детские товары стабильно растет, однако россий-
ские предприятия обеспечивают лишь пятую часть от по-
требностей рынка. В конце месяца он намерен провести еще 
одно совещание, посвященное этой теме, на котором регио-
нальные представители индустрии детских товаров смогут 
высказать свои пожелания, а профильные ведомства внесут 
предложения по мерам поддержки этих предприятий. ра-

ботать над ними поручено министерству стратегического 
развития и инноваций и министерству образования и науки 
ульяновской области. 

В регионе разработают меры поддержки предприятий,  
занятых производством детских товаров

как «руси» зажить хорошо?

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



4 Пятница, 7 марта 2014 г. 
№ 33 (23.478)

В канун международного женского 
праздника, 5 марта, прошла традици-
онная встреча руководства области и 

города с матерями и вдовами солдат и 
офицеров, павших при исполнении  

служебного долга.

Прощай. Поезда не приходят отту-
да. 
Прощай. Самолеты туда не летают. 
Прощай. Никакого не сбудется чуда. 
А сны только снятся нам. Снятся и 
тают.

Пожалуй, только этими словам Пав-
ла Антокольского, посвятившего их 
своему погибшему на полях Великой 
Отечественной войны сыну, можно опи-
сать чувства женщин, собравшихся в ми-
нувшую среду в ДК «Киндяковка». Они 
действительно отдали самое дорогое, 
что у них было - мужей, сыновей. И это 
- всегда с ними.

- Каждой из вас довелось пережить, 
пожалуй, самую страшную трагедию, ко-
торая только может выпасть на долю че-
ловека  -  потерю самых родных, близких, 
любимых людей. Но вы не сломались, 
вы продолжаете жить, а значит, живет и 
память о ваших сыновьях и мужьях, до 
конца оставшихся верными своему во-
инскому и мужскому долгу. Мы вместе с 
вами скорбим о них и гордимся их подви-
гом, - сказал губернатор региона Сергей 
Морозов.  - Мы не сможем заменить вам 

ваших близких. Но тем не менее нам бы 
хотелось поддержать вас и дать понять, 
что вы не одни.

- Эти встречи украшают нашу жизнь, 
- говорит Руфия Якупова, мать Эльви-
ра Якупова, сотрудника ульяновского  
СОБРа, одного из первых наших земляков, 
погибших в Чечне. - Ребята из СОБРа, где слу-
жил Эльвир, не забывают меня, постоянно 
звонят, спрашивают, не нужна ли какая-
нибудь помощь. Это помогает жить даль-
ше - хотя бы в память о сыне.

Координатор регионального отде-
ления общероссийского общественного 
движения «Народный фронт «За Рос-
сию», председатель Ульяновского об-
ластного отделения «Боевое братство» 
Николай Лазарев рассказал, что в со-
ответствии с федеральным законом в 
случае гибели военнослужащего при ис-
полнении им служебных обязанностей 
его родственникам выплачивается еже-
месячная денежная компенсация, кото-
рая рассчитывается путем деления че-
тырнадцати тысяч рублей на количество 
членов семьи, включая погибшего. Но по 
поручению главы региона министерство 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области разработало проект 
изменений в региональный закон о соци-
альной поддержке родителей и супругов 
военнослужащих и сотрудников право-
охранительных структур, погибших при 
исполнении служебных обязанностей. 
Согласно им пособия должны увели-
читься в два раза, до тысячи рублей.

Власти намерены усилить меры социальной поддержки семей  
погибших военнослужащих 

«Женщина - знамя, когда мы сражаемся…»

забота
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Кирилл Шевченко 

Фонд развития граждан-
ского общества (ФоРГО) 

представил первый  рейтинг 
эффективности губернато-
ров, состоящий из данных 
шести исследовательских 

модулей. 

Первый и наиболее весо-
мый с точки зрения влияния 
на конечный результат мо-
дуль - максимум 75 баллов 
из 100 - основан на результа-
тах изучения общественного 
мнения жителей российских 
регионов. (Данные получены 
в результате обработки ряда 
сегментов опроса «Георей-
тинг» Фонда «Общественное 
мнение».) Учитывались сле-
дующие позиции: довольны 
ли положением дел в регионе 
(от 50% - 15 баллов, от 30 до 

50% - 10 баллов, ниже 30% -  
5 баллов), отмечают улучше-
ние ситуации в регионе (от 
30% - 15 баллов, от 10 до 30% 
- 10 баллов, ниже 10% - 5 бал-
лов), главой региона должен 
оставаться нынешний руко-
водитель (от 50% - 15 бал-
лов, от 30 до 50% - 10 баллов, 
ниже 30% - 5 баллов), глава 
региона работает хорошо (от 
60% - 15 баллов, от 40 до 60% -  
10 баллов, ниже 40% - 5 бал-
лов), оценка состояния эконо-
мики региона (сумма от 30% - 
15 баллов, сумма от 20 до 30% 
- 10 баллов, сумма ниже 20% 
- 5 баллов).

Два, три или пять баллов 
принесли главам регионов 
пять исследовательских мо-
дулей: соотношение доходов и 
расходов населения (Госстат), 
положение субъекта во вто-
ром рейтинге социального са-
мочувствия регионов, способ-

ствование властей развитию 
бизнеса, медиаэффективность 
глав регионов (рейтинг На-
циональной службы монито-
ринга за октябрь-декабрь 2013 
года) и экспертная оценка.

Планируется, что в буду-
щих выпусках рейтинга об-
щий вес экспертной состав-
ляющей будет повышен, в том 
числе за счет создания экс-
пертных групп с разбивкой по 
федеральным округам. Кроме 
того, в конце апреля - мае в 
методику будет добавлен по-
казатель, характеризующий 
выполнение губернаторами 
«майских указов» президента.

В группу «высокий рей-
тинг» (65-75 баллов) вошло 
43 главы региона, в том числе 
и  Сергей Морозов. Из ПФО 
компанию ему составили гла-
вы Саратовской, Оренбург-
ской,  Пензенской областей и 
Башкортостана. 

Губернатор Ульяновской 
области набрал 66 баллов: 
10, 10, 10, 10 и 5 - по основным 
категориям, и  5, 5, 5, 3 и 3 - по 
вспомогательным. 

Как видно, ниже всего 
оценено экономическое со-
стояние Ульяновской обла-
сти (медиапоказатели и по-
тенциально субъективную 
«экспертную оценку» сложно 
рассматривать в качестве  ве-
сомых аргументов). Но и эта 
оценка, скорее, историческая. 
Что поделать, если наша об-
ласть, в отличие от северного 
и южного соседей, обделена 
углеводородами. При этом по-
следние несколько лет регион 
регулярно лидирует в округе 
по таким важным экономиче-
ским показателям, как индекс 
промышленного производ-
ства, ввод жилья и привлече-
ние инвестиций. 

Совет Федерации 
предложил оказать 
гуманитарную 
помощь Крыму

Члены Совета Федерации призвали 
российские регионы оказать гумани-

тарную помощь приграничным терри-
ториям Украины и Крыму, дефицит 

бюджета которого, по словам министра 
финансов Антона Силуанова,  

составляет 35 млрд рублей.

По словам главы комитета Совфеда по 
бюджету Сергея Рябухина, сами парла-
ментарии готовы централизованно пере-
числить однодневный заработок. «Деста-
билизация общественно-политической 
обстановки, реальная угроза территори-
альной целостности Украины создали 
критическую ситуацию в ее экономике. 
Украина не в состоянии выполнять свои 
обязательства за счет государственного 
бюджета», - говорится в обращении Сов-
феда, передает РИА «Новости».

Потеря устойчивости украинской 
экономики может отрицательно ска-
заться на экономических, культурных и 
иных связях России и Украины. «В связи 
с этим важно предпринять меры, направ-
ленные на поддержку приграничных с 
РФ областей Украины и автономной Ре-
спублики Крым, а также на оказание по-
мощи братскому украинскому народу», 
- отмечается в документе.

Совет Федерации предлагает регио-
нам рассмотреть возможность оказания 
финансовой, гуманитарной и иной помо-
щи Крыму; способствовать расширению 
экономических, деловых, гуманитарных 
и иных связей между гражданами и хо-
зяйствующими субъектами на пригра-
ничных территориях двух стран. Сена-
торы также предлагают осуществлять 
содействие гражданам России и обще-
ственным объединениям, желающим 
оказать помощь гражданам Украины.

Сергей Морозов набрал 66 баллов
Доходы ульяновцев превышают расходы

Поможем выстоять
По поручению губернатора Сергея 

морозова в Ульяновской области 
организован сбор средств для помощи 

жителям Украины. С соответствующим 
предположением в адрес главы области 

обратился ряд общественных органи-
заций региона.

В обращении содержится призыв ока-
зать поддержку братскому украинскому 
народу в условиях антиконституционно-
го переворота, произошедшего в стране. 
«В результате экстремистских выпадов 
националистов некогда дружная много-
национальная Украина оказалась на 
грани распада своей государственности. 
Люди перестали чувствовать себя защи-
щенными, - говорится в обращении. - И 
наш долг - не оставить их в беде. Мы бу-
дем поддерживать их всеми силами. Мы, 
если потребуется, дадим им пищу, кров, 
работу, все необходимое. Мы готовы 
принять их на нашей земле. Но сначала 
давайте поможем им в их родных горо-
дах, поможем выстоять, не сломаться 
под натиском экстремистов и политиче-
ских авантюристов, захвативших Киев и 
половину Украины. Призываем вас, до-
рогие земляки, поддержать инициативу 
общественных организаций региона и 
оказать посильную помощь нашим бра-
тьям в Украине».

Губернатор Сергей Морозов и пред-
седатель Законодательного собрания 
Ульяновской области поддержали ини-
циативу общественников.

Желающие оказать помощь жителям 
Украины могут перечислить средства на 
счет регионального отделения Россий-
ского Красного креста. Реквизиты орга-
низации:

Ульяновское региональное отде-
ление Общероссийской общественной 
организации «Российский Красный 
Крест». Назначение платежа «В под-
держку Украины».

Адрес: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 1.
Тел. 42-02-08, 42-02-01
ИНН 7325019247
КПП 732501001
Ульяновское отделение № 8588 ОАО 

Сбербанка России г. Ульяновска
кор счет 30101810000000000602
Бик 047308602
р/с 40703810569020012181

рейтинг

Сергей морозов намерен сократить 
число привилегий и льгот для со-

трудников органов государственной 
и муниципальной власти.

О том, что в ближайшее время бу-
дет подготовлен соответствующий 
правовой акт, глава региона заявил 
на встрече с представителями Обще-
ственной палаты 6 марта.

«Считаю, что сегодня, когда перед 
нами стоят непростые задачи в плане 
социальной поддержки населения, раз-
вития экономики, мы не имеем права 
тратить деньги, например, на обеспе-
чение дорогих командировок или «зо-
лотые парашюты» для госслужащих. 
К этой работе необходимо привлечь 
представителей Общественной пала-
ты», - заявил Сергей Морозов.

также для анализа действующего 
законодательства и выработки единой 

концепции планируется привлечь пред-
ставителей Палаты справедливости и 
общественного контроля Ульяновской 
области, Федерации организаций проф- 
союзов, регионального отделения Об-
щероссийского общественного движе-
ния «Народный фронт «За Россию» 
и иных некоммерческих организаций, 
государственных органов и органов 
местного самоуправления региона.

«Вместе с тем необходимо де-
тально проанализировать все дей-
ствующие льготы и привилегии. Не-
которые гарантии, несмотря на их 
декларирование в законодательных 
актах Ульяновской области, не реали-
зуются из-за отсутствия средств на это 
в областном бюджете. К таким гаран-
тиям относятся санаторно-курортное 
лечение госслужащих и компенсация 
расходов на использование личного 
транспорта в служебных целях», -  от-

«Золотой парашют» не раскроют

метила замгубернатора Светлана Опенышева.
По мнению начальника государственно-

правового управления администрации гу-
бернатора Алексея Преображенского, не-
обходимо учесть, что некоторые гарантии 
установлены федеральным законодатель-
ством, их отмена на региональном уровне не-
возможна, однако допустимо изменение их 
размеров.
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Георгий Кузнецов

Открывая заседание коллегии 
министерства строительства, 

жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта 

региона, губернатор Сергей 
морозов сказал, что, согласно 

социологическим исследо-
ваниям, две из трех главных, 
по мнению жителей области,  

проблем относятся к ведению 
именно этого министерства. 

Речь - о состоянии жилищно-
коммунального хозяйства и 

дорог. Сегодня «Ульяновская 
правда» в цифрах рассказыва-
ет об итогах работы ведомства 

в 2013 году.

Строительный комплекс 
План ввода жилья в про-

шедшем году перевыполнен на 
два процента - в эксплуатацию 
введено 634 тыс. кв. м (индиви-
дуального жилья - 317 тысяч).

В рамках программы обе-
спечения жильем работников 
бюджетной сферы с помощью 
социальных выплат (13,5 мил-
лиона рублей) улучшили свои 
жилищные условия 105 работ-
ников образования, здравоох-
ранения, культуры и спорта. 

В 2013 году отмечен су-
щественный рост объемов 
ипотечного кредитования: вы-
дано ипотечных кредитов на 
9,9 миллиарда рублей. Рост в 
денежном выражении - 25 про-
центов. Увеличились  средства,  
направляемые гражданами на 
заключение договоров долевого 
участия. Общая сумма соста-
вила 14 миллиардов, рост - 29 
процентов. то есть ситуация на 
первичном рынке жилья поло-
жительна и стабильна. 

Благодаря тому, что из 314 
документов территориального 
планирования градостроитель-
ного зонирования Ульяновской 
области утверждено 313, появи-
лись «правила игры» для пре-
доставления земельных участ-
ков под  размещение объектов 
жилищного и общественного 
назначения.

Общественные  
объекты

В течение года в Ульяновской 
области строилось, реконструи-
ровалось, ремонтировалось более 
300 объектов социальной инфра-
структуры. Среди реконструиро-
ванных - терминал аэропорта им. 
Н.И. Карамзина, вокзал на желез-
нодорожной станции «Верхняя 
терраса», ФОК в Инзе; отремон-
тированных - Димитровградский 
драмтеатр, кардиоцентр в По-
ливне, Большеключищинский 
детский сад. 

В плане благоустройства и 
архитектуры в прошедшем году 
введена в эксплуатацию первая 
очередь парка имени генерала 
Василия Маргелова в Улья-
новске, выполнен первый этап 
реконструкции парка 30-летия 
Победы в Кузоватово, начата 
реконструкция парка «Запад-
ный» в  Димитровграде. 

К 68-й годовщине Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне установлены памятники 
в Ульяновске (Маргелову), в 
Илюшкино Павловского рай-
она (погибшим воинам) и в 
Железнодорожной Майне (по-
гибшим воинам и памятник-
обелиск Герою Советского Со-
юза Чепанову).  

Региональный минстрой-2013  
в фактах и цифрах 
Первичный рынок жилья,  
водонапорные башни и фоторадары

Энергетический 
комплекс

В 2013 построено 180,28 км 
газопроводов, газифицировано  
12 населенных пунктов, завершена 
газификация шести, возможность 
подключения получили 6400 до-
мов и квартир, газифицировано 
239 коммунально-бытовых пред-
приятий. Уровень газификации 
региона достиг 61,33 процента.

Начаты работы по проекти-
рованию 14 межпоселковых га-
зопроводов, которые позволят 
газифицировать 55 населенных 
пунктов.

Для обеспечения безопасно-
сти и надежности энергоснабже-
ния потребителей Ульяновской 
области в 2013 году закуплено  

64 резервных источников элек-
троснабжения на общую сумму 
порядка 10 миллионов. 

В рамках реализации инве-
стиционных программ электро-
сетевых организаций выполнено 
работ на общую сумму порядка 
630 миллионов. 

Разработаны и подписаны 
с наиболее крупными электро-
сетевыми организациями со-
глашения, предусматривающие 
сокращение сроков направле-
ния заявителю для подписания 
заполненного и подписанного 
проекта договора и технических 

условий в течение 15 дней (было 
30); и сокращение сроков меро-
приятий по технологическому 
присоединению со 183 до 83 дней 
для заявителей, юридических лиц 
или индивидуальных предпри-
нимателей в целях технологиче-
ского присоединения по одному 
источнику электроснабжения 
энергопринимающих устройств, 
максимальная мощность которых 
составляет до 150 кВт включи-
тельно (с учетом ранее присоеди-
ненной).

На ремонт и замену обору-
дования котельных и тепловых 
сетей потрачено 261,5 миллиона. 
На закупку мазута - 59,5 миллио-
на. На строительство локальных 
котельных в р.п. им. Ленина Ба-
рышского района и с. ермоловка 
Вешкаймского района - 25 мил-
лионов.

Начат проект реконструк-
ции систем теплоснабжения 
Ульяновского района (в рамках 
концессионного соглашения 
между администрацией муници-
палитета и ООО «СУтЭК»). 

Жилищно-коммунальный 
комплекс

Завершена реализация об-
ластной адресной программы 
«Переселение граждан из аварий-
ного жилфонда», в  рамках кото-
рой переселено 773 человека из 
35 аварийных домов площадью 
12,89 тыс. кв. м. 

В феврале 2013-го зарегистри-
рован Фонд модернизации ЖКК 
Ульяновской области, основным 
направлением деятельности ко-
торого является формирование 
региональной системы капиталь-
ного ремонта многоквартирных 
домов. 

Продолжено внедрение ре-
гиональной государственной ин-
формационной системы ЖКХ и 
энергоэффективности. По состо-
янию на 21.02.2014 г. электрон-
ные паспорта были заполнены 
более чем на 94 процента много-
квартирных домов. 

На решение проблем водо-
снабжения из бюджетов различ-
ных уровней направлено 189,464 
миллиона рублей. Построены и 
реконструированы водопроводы 
в 12 населенных пунктах (60,245 
км), заменены 10 водонапорных 
башен. Капитально отремонти-
рован водозабор № 1 в Новой 
Майне. Завершена реконструк-
ция очистных сооружений кана-
лизации в Большом Нагаткино 
Цильнинского района. Начаты 
работы по строительству и рекон-
струкции сетей водоснабжения в 
девяти населенных пунктах.

В целом в результате реали-
зации в 2013 году мероприятий 
ОЦП «Чистая вода» улучшено 
качество предоставления услуги 
водоснабжения для 49 973 жите-
лей региона.

Транспорт
 Через аэропорты области пе-

ревезено 162 тысячи пассажиров 
(+24 процента к 2012 году). Авто-
мобильным транспортом переве-
зено 85 миллионов человек.

С 68 перевозчиками, рабо-
тающими на внутриобластных, 
пригородных и муниципальных 
маршрутах, заключено 135 трех-
сторонних договоров по перевоз-
ке. Проведены конкурсы по 34 
регулярным автобусным марш-
рутам, по результатам которых за-
ключены договоры с 14 перевоз-
чиками. К началу садоводческого 
сезона традиционно сформирова-
на сеть сезонных маршрутов до 
25 садоводческих товариществ, 
дополнительно организован  
21 маршрут. 

С помощью федеральной про-
граммы и при поддержке област-
ного и муниципальных бюдже-
тов закуплено 34 автобуса ПАЗ 
на газомоторном топливе. На 
федеральные средства куплено  
15 троллейбусов.

Дорожная отрасль
Доходы областного дорожно-

го фонда составили 2,9 миллиар-
да рублей, на содержание дорог 
регионального значения ушло 
924 миллиона, что позволило по-
высить затраты на содержание 
одного километра до 179 тысяч 
рублей (рост - десять процентов). 

Отремонтированы мост че-
рез Свиягу на дороге Стоговка 
- екатериновка, дорога Кузова-
тово - Лесное Матюнино, тро-
туары и освещение в троицком 
Сунгуре, дорога к школе в Боль-
шом Чирклее.

На школьные маршруты по-
трачено 26 миллионов, на ремонт 
опасных участков автодорог с 
наибольшей интенсивностью 
движения - 217 миллионов, на 
установку дорожных знаков (бо-
лее 2,3 тысячи) - 23 миллиона, 
на субсидии для ремонта дорог 
местного значения - 386 миллио-
нов (покрытие обновлено на 418 
объектах площадью 1,48 миллио-
на кв. м). 

С целью обеспечения безопас-
ности движения на дорогах рабо-
тал 131 фоторадарный комплекс 
(76 стационарных, 55 передвиж-
ных), аварийность снизилась на 
четыре процента.
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на содержание дорог  
регионального значения ушло  
924 миллиона рублей

В прошедшем году  в эксплуатацию введено 634 тыс. кв. м жилья (индивидуального - 317 тысяч)

Не хлебом  
единым
Яна Крапивина 

минсельлесхоз региона конста-
тирует рост в отраслях, курируе-

мых ведомством.

Эта информация озвучена в 
ходе расширенной коллегии ми-
нистерства сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области. Помимо 
итоговых показателей работы за 
прошлый год на мероприятии шла 
речь о перспективах агро- и лесо-
промышленного комплексов на 
2014 год.

Производственные показате-
ли по итогам работы за прошлый 
год в ходе коллегии озвучил глава 
аграрного ведомства Александр 
Чепухин. По его словам, экономи-
ческий рост наблюдается во всех 
курируемых министерством отрас-
лях, кроме пищевой промышлен-
ности. так, увеличение производ-
ства по основным направлениям 
сельского хозяйства составило 
105,7%, оборот розничной торгов-
ли - 103,6%, оборот общественного 
питания - 107,4%, обработка дре-
весины и производства изделий из 
дерева - 102,1%, добыча полезных 
ископаемых - 110,8%.

- Все присутствующие пре-
красно знают, в каких тяжелых 
погодных условиях формировал-
ся урожай в прошедшем году. Это 
и засуха в мае-июле, и обильные 
осадки в  августе-сентябре. тем не 
менее собран достойный урожай, 
позволяющий обеспечить потреб-
ности населения, - отметил Че-
пухин. - так, валовой сбор зерна 
составил более 903 тысяч тонн, 
картофеля - около 233 тысяч 
тонн, овощей - порядка 100 тысяч 
тонн, подсолнечника - 197,2 ты-
сяч тонн. При этом полученный 
урожай подсолнечника позволил 
на 300% обеспечить Ульяновскую 
область собственным раститель-
ным маслом.

В денежной оценке производ-
ство продукции растениеводства в 
Ульяновской области за прошлый 
год возросло на 15,4%. Это пятый 
показатель в Приволжском феде-
ральном округе. Неплохие резуль-
таты отмечены и в отрасли живот-
новодства. В 2013 году валовой 
надой молока составил 267,6 тыс. 
тонн. Ульяновская область входит 
в число 26 субъектов Российской 
Федерации, которые сумели со-
хранить производство на уровне 
не ниже 2012 года. Кроме того, по 
итогам  года в регионе отмечается 
увеличение объемов производства 
свинины - 119,5% (33,2 тысячи 
тонн). Для сравнения: по России 
увеличение составило 110,3%, по 
ПФО - 100,7%. По темпу роста это-
го показателя Ульяновская область 
занимает второе место в ПФО.

В ходе заседания коллегии 
также были обозначены целевые 
ориентиры на 2014 год. так, рост 
производства продукции сельско-
го хозяйства должен составить 
108,2%, пищевой промышленно-
сти - 104,1%, также необходимо 
обеспечить валовой сбор зерна в 
объеме порядка 1,4 тысячи тонн, 
реализовать 95 тысяч тонн скота 
и птицы и 279 тысяч тонн моло-
ка. Впрочем, основной задачей на 
ближайшее время для аграриев 
является качественное проведение 
весеннего сева.
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Груз для  
«Руслана»
Кирилл Шевченко 

Модернизация  Братской ГЭС 
проходит с участием ульянов-

ских предприятий. 

колесо гидротурбины для 
модернизации Братской ГэС до-
ставлено в иркутскую область 
на «Руслане» ульяновской авиа-
компании «Волга-Днепр». Зап-
часть весит «не много». «Всего» 
73 тонны.

Работа по проекту началась 
еще летом прошлого года с по-
сещения делегацией авиакомпа-
нии завода-изготовителя рабоче-
го колеса и заказчика перевозки 
Voith Hydro GmbH в австрийском 
Санкт-Пельтене. негабаритный 
груз требовалось подготовить к 
транспортировке, для чего техни-
ческими  специалистами «Волга-
Днепра» были подготовлены спе-
циальные рекомендации.

Первым этапом сложной логи-
стической операции стала достав-
ка колеса наземным транспортом 
с завода в Санкт-Пельтене в Вен-
ский международный аэропорт 
«Швехат», где рабочее колесо тур-
бины загрузили в ан-124-100.

Рассказывает ведущий инже-
нер по организации перевозок и 
логистике «Волга-Днепра» Вла-
димир Григорьев: «Груз с такими 
размерами - 6 метров в диаметре 
и 2,4 метра в высоту, массой более 
70 тонн - это всегда вызов возмож-
ностям авиакомпании, и мы рады 
его принять. Для перевозки колеса 
турбины Братской ГэС был разра-
ботан уникальный в техническом 
отношении план погрузки. мы ис-
пользовали эстакаду, специальную 
погрузочную платформу, рель-
совую систему, а также внешний 
кран грузоподъемностью 250 тонн. 
колесо закрепили в платформе и 
по «рельсам» затянули внутрь при 
помощи лебедок воздушного суд-
на, после чего надежно пришвар-
товали к полу самолета цепями. 
Уникальность перевозки еще и в 
том, что мы использовали сочета-
ние двух типов работы с грузом: 
если в Вене потребовался кран, то 
в аэропорту Братска мы выпол-
нили бескрановую разгрузку. на 
протяжении всех этапов рейса - от 
подготовки до выгрузки на терри-
тории гидроэлектростанции -  мы 
тесно сотрудничали как с изгото-
вителем колеса турбины, так и с 
его грузополучателем «иркутск-
энерго», а также транспортными 
компаниями, участвовавшими в 
логистической цепочке».

В интересах заказчика перевоз-
ки также были получены все необ-
ходимые разрешения на выполне-
ние рейса, в том числе разрешения 
российской дорожной полиции на 
доставку колеса наземным транс-
портом из аэропорта Братска на 
ГэС, оформлены таможенные до-
кументы в обоих аэропортах, ор-
ганизована работа автотранспорт-
ной колонны.

Алёна Дамбаева

4 марта Альфа-Банк открыл в областном 
центре первую полноформатную пло-

щадку для обслуживания физических и 
юридических лиц - операционный офис 
«Ульяновский». Приход нового игрока 

усилит конкуренцию в банковском секто-
ре региона, прежде всего, в сфере малого 

и среднего бизнеса.

По словам руководства банка, откры-
тие нового офиса в непростое для эко-
номики страны время - это нетипичное 
решение. Главным аргументом «за» стал 
хороший бизнес-климат в Ульяновской 
области. 

- альфа-Банк внимательно анализирует 
показатели региона, инвестиционный кли-
мат, принимая решение о вхождении. мы 
отмечаем, что здесь сформирована здоровая 
рыночная конкурентная среда, обеспечива-
ющая равные условия для всех участников 
экономической жизни. это, безусловно, за-
слуга региональных властей, - комменти-
рует первый заместитель председателя со-
вета директоров оао «альфа-Банк» олег 
Сысуев.

Стоит отметить, что в регион банк за-
ходил постепенно, начав с сотрудничества 
с магазинами, которые продают свои то-
вары в кредит, и создания сети банкома-
тов. операционный офис «Ульяновский» 
стал первой полноформатной площадкой 
«альфа-Банка» в региональном центре для 
обслуживания физических и юридических 
лиц. 

- каждый подобный проект - это еще 

альфа-Банк позвал практикантов

нетипичное решение
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Налоговые инспекции Ульянов-
ской области проводят ДНИ ОТ-
КРЫТЫХ ДВЕРЕЙ для налого-
плательщиков - физических лиц! 

14 и 15 марта, а также 11 и 12 
апреля специалисты подробно рас-
скажут  о том,  кому необходимо 
представить декларацию по налогу 
на доходы физических лиц (нДФЛ) 
и в какие сроки, как получить на-
логовые вычеты и воспользоваться 
онлайн-сервисами ФнС России, 
а также ответят на другие  вопро-
сы граждан. 14 марта 2014 года с 
08.00 до 20.00; 15 марта 2014 года с 
09.00 до 15.00; 11 апреля 2014 года с 
08.00 до 20.00; 12 апреля 2014 года с 
09.00 до 15.00. каждый посетитель  
сможет прямо на месте заполнить 
и подать налоговую декларацию и 
подключиться к сервису «Личный 
кабинет налогоплательщика для 
физических лиц». Справки по теле-
фону 8 (8422) 41-01-72.

внимание

Георгий Кузнецов 

Открывая заседание коллегии 
министерства стратегического 

развития и инноваций, губерна-
тор Сергей Морозов извинился 
за опоздание - дольше заплани-

рованного затянулись перегово-
ры с крупной немецкой компа-

нией, имеющей годовой оборот 
в десять миллиардов долларов. 

По традиции имена собственные 
не называются до подписания 

соглашения, но глава региона вы-
казал уверенность в том, что но-
вое производство будет открыто 
именно в Ульяновской области.

Добавляя ложку меда, пред-
седатель правительства области 
отметил, что ведомство, подчи-
няющееся александру Смекалину, 
является одним из самых эффек-
тивных в числе исполнительных 
органов власти. «Здесь подобра-
лась молодая команда, умеющая 
найти общий язык с инвесторами 
и прекрасно понимающая, что 
нужно предложить бизнесу для 
его развития», - сказал губернатор.

При этом губернатор отметил  
момент «торможения» работы ми-
нистерства в III квартале минув-
шего года. Что ж, достижений без 
ошибок не бывает. но вместе с тем 
показатели инвестполитики   в ре-
гионе заметно превышают окруж-
ные, по итогам 2013 года область 
заняла первое место в ПФо по 
доле инвестиций малого и средне-
го предпринимательства,  развива-
ется  бизнес-климат, решаются во-
просы кадрового потенциала.

Также губернатор напомнил, 
что на федеральном уровне го-
товятся проекты, повышающие 
функционал и экономическую 
роль особых экономических зон 
и индустриальных парков. Вдоба-
вок будет усилена роль экспортно 
ориентированных производств, и 
именно этому надо будет уделить 
внимание в ближайшее время.

Стратегия инвестиций
к сожалению, психологиче-

ский рубеж  в 80 миллиардов вло-
жений преодолеть области в про-
шлом году не удалось. не хватило 
много - семь миллиардов. Большая 
часть «недостачи» произошла из-
за приостановки финансирования 
федерального  медцентра   в Дими-
тровграде. 

Тем не менее в регионе от-
крыли  свои производства  
15 предприятий, принявшие на 
работу 4700 человек со средней 
заработной платой более 25 ты-
сяч рублей в месяц. 

В наступившем году основ-
ные усилия будут направлены на 
привлечение федеральных инве-
стиций.  Сегодня регион полу-
чает из столицы  не более десяти 
процентов от общего числа вло-
жений,  в то время как некоторые 
субъекты  РФ полностью исполь-
зуют возможность привлекать  
московские деньги. Для этого в 
ульяновском представительстве 
в москве будет  создан специаль-
ный офисный центр.

из основных событий про-
шедшего года стоит отметить  фе-
деральное согласие на развитие 
портовой экономической зоны, 
согласие минэкономразвития 
РФ по ульяновскому предложе-
нию о налоговых каникулах и 
региональное решение о сокра-
щении сроков подключения пред-
принимателей к энергосетям.

Задачи-2014
Главное - привлечь не менее 

80 миллиардов инвестиций.  Здесь 
должны помочь соглашения о мо-
дернизации производства УаЗа, 
ДааЗа, УкПБ и т. д. Рассчитыва-
ется, что в регионе будет создано 
не менее 4,3 тысячи рабочих мест, 
а на душу каждого жителя области 
будет привлечено не менее пяти-
процентного прироста инвести-
ций. В числе стоящих задач - при-
влечение 15 крупных инвесторов. 

Передовыми  вопросами ста-
нет формирование зон развития 
(индустриальных парков и про-
мышленных зон) и привлечение 
потенциальных партнеров под 
готовые (подготовленные прави-

тельством области) проекты. 
но если зоны развития факти-

чески готовы (увы, не везде пока 
получается  привлекать инвесто-
ров), то тема подготовки собствен-
ных проектов остается для регио-
на новой, весьма перспективной и 
очень сложной.

музей СССР, Поволжский 
финансовый центр, в перспекти-
ве - региональный центр культу-
ры и шопинга… 

Стратегия привлечения 
Если верить генеральному 

директору корпорации развития 
Ульяновской области Сергею Ва-
сину, регион сохранил лидерство 
в инвестиционной сфере.  извест-
ность среди потенциальных инве-
сторов за рубежом и в России еще 
больше возросла, успехи области 
отмечались  на мировых деловых 
площадках и федеральным прави-
тельством. 

Решена проблема недостатка 
бюджетных ресурсов и вопрос по 
расширению предложения гото-
вых площадок под производствен-
ные проекты. За счет собственных 
доходов корпорацией приобрете-
ны земельные участки для расши-
рения «Заволжья», приобретена в 
собственность земля на промыш-
ленной зоне «карлинская», за счет 
обмена земельными участками 
оформлены права на промышлен-
ную зону «новоспасская» и за счет 
кредитных средств  выкуплены 
участки на промышленной зоне 
«новоульяновск».

ПОЭЗ
В 2013 году решена задача по-

лучения дополнительного финан-
сирования  ПоэЗ - на развитие 
инфраструктуры портовой зоны 
выделено дополнительно  из фе-
дерального бюджета 6 953 мил-
лиона рублей. В 2013 году начал 
строительство первый резидент - 
компания «ааР-Рус» и завершена 
разработка проектно-сметной до-
кументации внешних и большей 
части внутренних сетей ПоэЗ.

Совместно с департаментом 

государственного имущества и зе-
мельных отношений области про-
ведена работа по изъятию земель-
ных участков для государственных 
нужд под расширение ПоэЗ. кро-
ме этого, еще одна организация 
получила статус резидента пор-
товой особой экономической зоны 
- компания Зао «ПРомТЕХ-
Ульяновск» с проектом завода по 
изготовлению авиационных бор-
товых кабельных сетей для нужд 
открытого акционерного общества 
«оак», открытого акционерного 
общества «Вертолеты России».

Практически удалось решить 
вопрос с включением ПЗ «Завол-
жье» в прилегающую территорию 
ПоэЗ, что позволит зачесть рас-
ходы на ее обустройство в качестве 
выполнения обязательств области 
по софинансированию ПоэЗ.

И еще… 
очень важным проектом яв-

ляется и создание центра опера-
ционной поддержки оао «Бин-
Банк». объем инвестиций 
составит порядка 500 миллионов 
рублей. Запуск центра заплани-
рован на 2015 год, центр располо-
жится в Засвияжском районе 
Ульяновска. основной его задачей 
станет сопровождение операций 
клиентов банка, произведенных 
на территории от калининграда 
до Перми. инвестиционный про-
ект предполагает строительство 
шестиэтажного здания площадью 
около 10 тысяч квадратных ме-
тров, высокотехнологичного как 
в отношении безопасности энер-
госнабжения, так и безопасности 
каналов связи. 

кроме того, начиная с 2014 
года корпорация развития  плани-
рует заниматься не только привле-
чением внешних инвестиций, но и 
участвовать в крупных проектах 
с целью либо последующей про-
дажи проекта или доли в нем для 
извлечения прибыли, либо его со-
хранения на балансе с целью повы-
шения капитализации общества. 

инвестзадача года:

найти деньги  
под собственные проекты 

одна возможность создать достойно опла-
чиваемые рабочие места для ульяновцев, 
- отмечает глава региона Сергей морозов. 
- кроме того, приход в регион банка феде-
рального масштаба будет способствовать 
реализации программ, направленных на раз-
витие крупного, среднего и малого бизнеса. 
Потенциальные инвесторы Ульяновской 
области получат дополнительную возмож-
ность получить финансовые средства для 
реализации своих проектов.

открытие филиала позволило сформи-
ровать в Ульяновске 96 вакансий со средней 
зарплатой  27 тыс. рублей. Большинство со-
трудников - молодые люди в возрасте до 
35 лет. Среди них - восемь практикантов. 
как отмечает руководство регионального 
офиса, банк активно сотрудничает с вузами 
региона. Специалисты кредитного учреж-

дения проводят мастер-классы и экскурсии 
для студентов экономических специально-
стей, а также приглашают их к себе на ста-
жировки. 

По мнению специалистов, приход ново-
го игрока - одного из крупнейших частных 
банков страны - усилит конкуренцию в 
банковском секторе региона. За «место под 
солнцем» альфа-Банку придется побороть-
ся с банками, долгие годы работающими в 
Ульяновской области. Главную ставку но-
вичок делает на сектор мСБ.

- Понимая, что экономика демонстри-
рует замедление темпа и, соответственно, 
банковский сектор растет не так быстро, 
мы ставим перед собой задачу двигаться в 
тех направлениях, где у нас есть хорошая 
отраслевая экспертиза. наши корпоратив-
ные клиенты в Ульяновске - это компании 
среднего и крупного бизнеса, с годовым 
оборотом до 300 млн рублей, - подчерки-
вает управляющий оо «Ульяновский» 
александра Ребровская. - В планах на 2014 
год - расширение штата специалистов это-
го направления, чтобы с бизнесом в Улья-
новском регионе работали персональные 
менеджеры, привлекая новых клиентов. 
Среднесрочная перспектива - к 2016 году 
занять 3% регионального рынка корпора-
тивного кредитования.

на 1 марта 2014 года в «Ульяновский» 
пришли на обслуживание 63 клиента - пред-
ставители малого бизнеса и иП. как отмеча-
ет Рембровская, корпоративный кредитный 
портфель сейчас в стадии формирования, 
на рассмотрении кредиты в объеме более  
3 млрд рублей. В числе потенциальных за-
емщиков несколько системно значимых 
для региона компаний.
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Анастасия Гайнутдинова

Прошлый учебный год стал в 
России первым за последние не-

сколько лет, когда в стране сокра-
тилось число школ, работающих 
в две смены. Сентябрь 2013 года 
показал, что тенденция сохрани-

лась и Ульяновская область в этом 
смысле тоже радует статистикой. 

Сейчас во вторую смену у нас 
учатся чуть больше  

4 тысяч ребят - это 3,95 процента  
от общего количества школьников. 

Для сравнения: в Ингушетии в 
73-х процентах школ дети зани-

маются в две смены, в Иркутской 
области - в 42-х процентах. «УП» 
постаралась разобраться, какими 

проблемами может обернуться 
такой вариант посещения школы и 

всегда ли вторая смена -  
это плохо? 

По данным регионального мин-
обрнауки, в текущем учебном году 
число детей, занимающихся во вто-
рую смену, сократилось на 12 про-
центов. Впрочем, те, кому все же 
пришлось учить и учиться после 
обеда, признаются, что они встрети-
ли эту новость без восторга. Роди-
тели стали ломать голову над тем, 
как совместить рабочий и учебный 
графики, педагоги вновь столкну-
лись с тем, что к концу дня дети 
плохо усваивают материал, а самим 
школьникам пришлось отказы-
ваться от музыкальных кружков и 
спортивных секций, потому что они 
перестали туда успевать. Поэтому 
тот факт, что число «второсменни-
ков» уменьшается, радует большую 
часть из тех, кто имеет отношение к 
образовательному процессу. Сейчас 
в двухсменном режиме работают 28 
общеобразовательных организаций 
области, в их числе - 11 школ Улья-
новска. 

Семейная аритмия
- нас вторая смена ждет только 

со следующего года, - рассказывает 
александра Чекменева, мама сына-
первоклассника. - Поэтому как ро-
дитель пока не знаю, что нас подсте-
регает, но помню свои впечатления 
от учебы во вторую смену: ничего 
хорошего. День разбит, ничего не 
успеваешь. мой типичный день 
тогда был таким - встала часов в 9, 
кажется, времени впереди еще мно-
го. Что-то поделала, смотришь на 
часы - а уже скоро в школу. начи-
нала бегом делать уроки, неважно 
как, лишь бы написать. Про устные 
предметы и говорить нечего, учила 
прямо на уроках и переменах, бла-
го память позволяла.  но все равно 
успеваемость упала, конечно. По-
сле школы бежала на тренировку, 
уроки оставались на утро, потому 
что делать их вечером не было сил. 
на прогулки времени практически 
не оставалось. Зная своего сына, 
предполагаю примерно такую же 
ситуацию...

Психолог Ульяновского центра 
социально-психологической помо-
щи семье и детям «Семья» Светлана 
Пивоварова считает, что такая кар-
тина вполне типична для всех, кто 
вынужден перестраиваться с первой 
смены на вторую. Поэтому родите-
лям вместе с ребенком и другими 
членами семьи важно разработать 
оптимальный распорядок дня для 
школьника. и главное -  четко его 
придерживаться. 

-  Вся наша жизнь подчинена 
определенному распорядку, - объ-
ясняет специалист. - и, как правило, 
вторая смена в школе идет в разрез с 
семейным укладом - работой роди-
телей, возможностью старших детей 
или бабушек и дедушек помогать. 
когда ребенок учится во вторую 
смену, он находится в аритмии с 
другими членами семьи. Поэтому, 
если вторая смена неизбежна, роди-
тели должны исходить, прежде все-

го, из того, насколько семья может 
подстроиться к этому распорядку. В 
этой ситуации на них ложится боль-
шая ответственность - сумеют ли 
они организовать режим дня своего 
ребенка так, чтобы компенсировать 
негативные последствия обучения 
во вторую смену. Ведь именно при 
соблюдении режима вырабатыва-
ются условные рефлексы, которые 
помогают ребенку справиться с по-
вышенными нагрузками.

а нагрузки действительно есть. 
Ведь согласно СанПину, дети пер-

В споре «сов» и «жаворонков» выигрывает школа

испытание второй сменой

По некоторым данным физиологов, наши биологические пики активности приходятся на 10-12 и на 16-18 часов

если мы хотим отказаться 
от второй смены, я вижу 
выход  в том, чтобы 
открывать новые школы  
в строящихся микрорайонах

вых, пятых и выпускных 9-х и 11-х 
классов не могут учиться во вторую 
смену. это же касается учебы в спе-
циальных коррекционных классах, 
учреждениях с углубленным изуче-
нием отдельных предметов, лицеях 
и гимназиях. Значит, при составле-
нии санитарных правил и норм учи-
тывалось определенное негативное 
влияние второй смены на детей. 

Поймать биоритмы 
- По некоторым данным физио-

логов, наши биологические пики 
активности приходятся на 10-12 и 
на 16-18 часов. В принципе, полу-
чается, что фазы активности есть 
и до, и после обеда, - продолжает 
психолог. - но в утренние часы у 
детей наиболее высокий уровень 
работоспособности и оптимальный 
уровень биологических ритмов. не 
нужно также забывать, что за день 
усталость накапливается, и, несмо-
тря на послеобеденную активность, 
все, что произошло за целый день, 
влияет на самочувствие и работо-
способность ребенка.

Еще один «минус» в копилке 
второй смены в том, что ребенку 
сложно определиться, когда браться 
за уроки. Светлана Пивоварова от-
мечает, что вечером, после школы, 
утомляемость ребенка возрастает, 
снижается концентрация внимания 
и он уже не способен запомнить 
большой объем информации. но и 
браться за уроки утром  не всегда 
лучший вариант: уровень тревоги и 
напряжения нарастает, ребенок бес-
покоится: вдруг я не успею доучить 
или сделаю неправильно? Поэтому 

специалист рекомендует если и не 
учить уроки вечером, то повторять 
с родителями пройденный за день 
материал для лучшего усвоения и 
быстрого выполнения домашнего 
задания утром.

кстати, она отметила: тот факт, 
что родителям приходится  позд-
ним вечером активно включаться в 
процесс подготовки домашних за-
даний, приводит к напряжению и 
раздражению как детей, так и самих 
родителей. 

- Родители должны владеть спо-
собами эмоциональной регуляции 
собственного состояния и состояния 
ребенка, - добавляет она. -  У каждого 
этот способ будет своим. например, 
если вы почувствовали раздраже-
ние, вы можете медленно подышать, 
выйти из комнаты, успокоиться и 
вернуться к ребенку. Если ребенок 
раздражен, отказывается от выпол-
нения заданий, долго не усваивает 
материал, то ему стоит переклю-
читься на другую деятельность, дать 
передышку, подвигаться, можно вме-
сте перекусить, подбодрить его и вы-
разить надежду, что все получится.

Детям нравится
Еще одна молодая мама, ирина  

Богоявленская, только готовится 
отдать дочь в первый класс. она 
признается, что наличие второй 
смены стало решающим фактором 
при их отказе идти в школу по месту 
прописки.

- День разбит, у ребенка рушит-
ся досуг, культурная и спортивная 
жизнь, - говорит она. - нарушается 
нормальная структура дня, сдвига-
ется режим, все подчиняется учебе в 
школе. это мы пока еще маленькие, 
а старшеклассникам-то нужно еще 
больше времени. на мой взгляд, 
здоровая полноценная жизнь ребен-
ка и вторая смена не совместимы.

а вот сыну нины клименко не-
сколько лет назад пришлось пройти 
через испытание второй сменой, и 
сама мама считает, что семья вышла 
из него достойно. 

- на самом деле, на учебе сына 
это не отразилось, правда, некото-
рые тренировки приходилось все-
таки пропускать. Просто я сразу ста-
ралась не делать акцент на минусах. 
наоборот, мы вместе решили, что 
теперь можно поспать подольше, по-
гулять перед школой. ну и, кончено, 
я объясняла сыну, что вторая смена 
означает, что он стал взрослее, что 
я могу ему доверять в плане само-
стоятельной подготовки уроков. Так 
что когда он перешел в пятый класс, 
мы, наоборот, стали переживать, как 
привыкнуть к первой смене.

интересно, что и среди самих 
детей нет однозначного мнения, что 
вторая смена - это плохо. 

- Часто они говорят, что им 
нравится учиться во вторую сме-
ну именно потому, что можно по-
спать и отдохнуть с утра, - добавляет 
Светлана Пивоварова. -   к тому же 
нельзя отрицать и тот факт, что есть 
дети, которым действительно очень 
сложно вставать рано утром. а для 
ребенка-«совы» это, может быть, и 
есть наилучший вариант - выспаться, 
приготовить уроки и пойти в школу. 

Новые школы -  
новым районам

Директор ульяновской школы 
№ 21 Людмила Васцына тоже счи-
тает, что вторая смена  не должна 

пугать родителей. многие из них 
быстро подстраиваются под новый 
режим и даже находят, что это удоб-
но для них - у второй смены занятия 
заканчиваются уже в 16.40, а в 5 ча-
сов вечера многие  родители сами 
заканчивают работу и спокойно за-
бирают детей после уроков.

Для самой же школы такой ре-
жим работы - это необходимость, 
ведь вместо 882 детей в ней учится 
почти тысяча ребят, а в предыду-
щие годы число учеников достигало 
1300, и даже 1500. Зато учебному 
заведению не приходится «уплот-
нять» классы:  если положено, что-
бы в классе было 25 учеников, в 
нем и занимаются 25. Тем не менее 
директор соглашается, что, если в 
семье стоит выбор, лучше  все-таки 
отдать предпочтение первой смене.

- Чтобы разгрузить школу, мы 
часто беседуем с родителями, уго-
вариваем их отдавать детей в менее 
загруженные школы рядом с их до-
мом, - говорит Людмила Васцына, - 
потому что какой бы хорошей школа 
ни была в плане качества образова-
ния, нет ничего хорошего в том, что-
бы возить ребенка через полгорода. 
Поэтому если мы хотим отказаться 
от второй смены, я вижу выход  в 
том, чтобы открывать новые школы 
в строящихся микрорайонах.

Согласны с директором и в го-
родском управлении образования: 
там отметили, что наличие второй 
смены обусловлено тем, что общая 
численность учащихся началь-
ных  классов за последние 4 года 
выросла  примерно на 1,5 тысячи. 
Также свою роль сыграла необхо-
димость увеличения количества 
учебных кабинетов иностранного 
языка и информатики, где классы 
делятся на группы, а также выде-
ления дополнительных помеще-
ний для медкабинетов школ, для 
организации внеурочной деятель-
ности в связи с введением новых 
образовательных стандартов. При 
этом специалисты отметили, что 
в целях уменьшения числа школ, 
где ученики занимаются во вто-
рую смену, в городе запланировано 
строительство двух школ в микро-
районах интенсивной застройки 
«Юго-западный» и «искра». 
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В июне текущего года 
будет запущена  
государственная  
лизинговая компания.

В днеВник делоВого челоВека
Руслан  

Гайнетдинов:
Стартовала акция по микрофинансированию 
для аграриев
С 1 марта по 31 мая 2014 года Фонд «корпорация по развитию предпри-
нимательства Ульяновской области» предоставляет займы сельхозпро-
изводителям и переработчикам сельхозпродукции под 6,5% годовых на 
срок от 3 до 12 месяцев. Целевой микрозайм предоставляется для приоб-
ретения горюче-смазочных материалов и/или удобрений, семян, средств 
защиты. Воспользоваться этим видом поддержки могут субъекты  малого 
и среднего предпринимательства, зарегистрированные и действующие 
на территории Ульяновска и Ульяновской области не менее трех месяцев. 
Максимальный размер займа - 1 млн рублей. обязательным условием 
предоставления займа является наличие обеспечения заемных обяза-
тельств. Более подробную информацию об акции и процедуре предостав-
ления микрозайма можно получить на сайте www.centr73.ru.

В регионе создадут единый реестр  
обращений предпринимателей
Процедура призвана повысить эффективность работы с наибо-
лее сложными проблемами представителей малого и среднего 
бизнеса, а также найти инструменты решения на федеральном 
и региональном уровнях. Этот вопрос обсуждался на заседании 
Совета уполномоченных по защите прав предпринимателей 
ПФо под руководством заместителя полномочного предста-
вителя Президента РФ в Приволжье галины изотовой. В ходе 
мероприятия утвержден порядок формирования реестра 
обращений предпринимателей. В единой базе будут собраны и 
систематизированы все жалобы и вопросы, с которыми обра-
щаются представители малого и среднего бизнеса к юристам и 
представителям власти.

Яна Крапивина

Мероприятие прошло 5 марта  
в Москве при поддержке  

Минэкономразвития России,  
Минрегионразвития России и Агент-

ства стратегических инициатив.  
На площадке собралось около 

тысячи предпринимателей, а также 
представителей федеральной, ре-

гиональной, муниципальной власти, 
бизнес-сообществ и экспертов. 

Делегацию региона возглавил пред-
седатель правления Госкорпорации 
по развитию предпринимательства 

области Руслан Гайнетдинов.  
Также в мероприятии приняли  

участие уполномоченный  
по защите прав предпринимателей 

Татьяна  Скопцова,  
член Ульяновского регионального от-

деления «ОПОРА РОССИИ»  
Валерий Шагаев и другие.

в рамках мероприятия они обсу-
дили с экспертами детали инициатив, 
с которыми ранее перед федеральным 
центром выступал глава региона Сер-
гей Морозов. в частности, предложе-
ние о передаче части налоговых дохо-
дов, поступающих от субъектов малого 
и среднего предпринимательства, при-
меняющих упрощенную систему нало-
гообложения, в бюджеты муниципали-
тетов. 

- Это позволит простимулировать 
муниципальные власти сельских райо-
нов более активно заниматься развити-
ем малого и среднего бизнеса, и в то же 
время не приведет к значительным вы-
падающим доходам региональных бюд-
жетов, - отметил руслан Гайнетдинов.

Кроме того, на сегодняшний день 
в Министерстве финансов россии уже 
одобрены предложения Ульяновской 
области по совершенствованию патент-
ной системы налогообложения в части 
возвращения права регионам диффе-
ренцировать потенциальный годовой 
доход предпринимателей в зависимости 
от размера территорий муниципальных 
образований и их численности. 

- Позиция губернатора здесь пре-
дельно логична: государство должно 
строить свою фискальную политику, 
не увеличивая налоговые ставки на 
конкретный бизнес, а стимулируя рост 
числа индивидуальных предпринима-
телей и оборотов от их деятельности, 
- подчеркнул руслан Гайнетдинов. - 
ожидается, что в текущем году при 
ближайшем внесении Министерством 
финансов рФ изменений в налоговое 
законодательство данные поправки  
войдут в проект закона, а сами измене-
ния вступят в силу с января 2015 года.

также в ходе форума были успеш-
но проведены переговоры с экспорт-
ным страховым агентством россии  
«ЭКСар» на предмет возможности 
страхования экспортных контрактов, 
заключенных компанией Старомайн-
ского района «лесная нива» в конце 
февраля текущего года.

Судьбу патентов -  
в руки регионам
Инициативы Ульяновской 
области по развитию малого 
и среднего предпринима-
тельства обсудили  
на федеральном уровне  
в рамках форума 
 «территория бизнеса -  
территория жизни»

Кирилл Шевченко

Развитие малого и средне-
го предпринимательства 

является одним из наиболее 
приоритетных направлений 

экономического развития 
Ульяновской области.  

Насколько реален этот по-
стулат, попробуем понять 
из доклада председателя 

правления развития пред-
принимательства региона 

Руслана Гайнетдинова.  

По состоянию на 
01.01.2014, в Ульяновской 
области зарегистрировано 
6163 новых субъектов мало-
го и среднего предпринима-
тельства, общее количество 
субъектов предприниматель-
ства, зарегистрированных в 
регионе, - 57567. 

Главное не в этом. Пред-
принимателями создано 
11533 новых рабочих мест. 
вот тема, заслуживающая 
внимания. 

добавим, что в консоли-
дированный бюджет обла-
сти за 2013 год поступило по 
«упрощенке» 1 118 466 ты-
сяч рублей, по «вмененке» -   
582 443,4 тысячи.

на реализацию направле-
ния по предоставлению субъ-
ектам малого и среднего пред-
принимательства заемных 
ресурсов начиная с 2010 года 
выделено 157,5 миллиона.

По итогам 2013 года дей-
ствующий портфель займов 
составил 181 заем на общую 
сумму 94,6 миллиона, сред-
ний размер выданного займа 
- 757 тысяч, средний срок вы-
дачи - 12 месяцев.

За 2013 год обеспечено 
поручительство по кредитам 
128 субъектов малого и сред-
него предпринимательства 
перед банками и лизинго-
выми компаниями на сумму 
363,7 миллиона, что позво-
лило привлечь 672 миллио-
на кредитных ресурсов. При 
этом средний размер выдан-
ного поручительства состав-
ляет 2,8 миллиона, а средняя 
сумма кредита, выданного 
под поручительство фонда, - 
5,2 миллиона.

в рамках реализации об-
ластной целевой программы 
«развитие малого и среднего 
предпринимательства» при-
нято решение о предоставле-
нии поддержки 25 субъектам 
малого и среднего предпри-
нимательства, а также органи-
зациям инфраструктуры под-
держки субъектов малого и 
среднего предпринимательств. 

в рамках решения зада-

чи по формированию благо-
приятного бизнес-климата, 
а также вхождения рФ в 
тоП-20 стран рейтинга 
всемирного банка по фор-
мированию благоприятного 
бизнес-климата в 2013 году 
проработаны возможные ва-
рианты и сформулированы 
конкретные предложения по 
сокращению сроков адми-
нистративных процедур при 
предоставлении субъектам 
малого и среднего предпри-
нимательства Ульяновской 
области услуг.

так, в 2013 году ежеквар-
тально проводились недели 
региональной предпринима-
тельской инициативы, в рам-
ках которых осуществлялся 

сбор и обсуждение инициа-
тив предпринимательского 
сообщества Ульяновской об-
ласти в части упрощения 
условий ведения бизнеса. 
всего обработано более 400 
вопросов, по итогам которых 
сформулированы и направле-
ны в федеральные ведомства  
12 инициатив по изменению фе-
дерального законодательства.

Примечательно, что в 
течение 2013 года по ито-
гам работы с федеральными 
ведомствами, депутатским 
корпусом Государственной  
думы рФ, а также федераль-
ными экспертами (аСИ, 
«оПора роСИИ», «дело-
вая россия» и др.) принят 
ряд решений, который в теку-

щем году должен оказать су-
щественное влияние на фор-
мирование благоприятного 
делового климата не только в 
Ульяновской области, но и в 
россии в целом. 

в целях реализации на 
территории области Указа 
Президента рФ от 10.09.2012 
№ 1276 «об оценке эффек-
тивности деятельности ру-
ководителей федеральных 
органов исполнительной 
власти и высших должност-
ных лиц по созданию благо-
приятных условий ведения 
предпринимательской дея-
тельности» принято распоря-
жение правительства обла-
сти. Им утверждена форма 
предоставления сведений 
о достижении целевых по-
казателей результативности 
деятельности глав админи-
страций городских округов 
и муниципальных районов 
по созданию благоприятных 
условий ведения предприни-
мательской деятельности.

Говоря об экономике об-
ласти в целом, отмечаем, что  
сведения о достижении це-
левых показателей результа-
тивности деятельности глав 
администраций городских 
округов и муниципальных 
районов в Корпорацию по 
развитию предприниматель-
ства представило 21 муници-
пальное образование, от трех 
муниципальных образований 
информация не поступила 
(Мо «Инзенский район», 
Мо «Сенгилеевский район», 
Мо «Ульяновский район»). 

в числе основных задач 
на 2014 год руслан Гайнет-
динов назвал введение на 
муниципальном уровне ад-
министративного регламента 
«Первого приема» при пре-
доставлении муниципальной 
услуги по выделению земель-
ных участков; внедрение во 
всех муниципалитетах тако-
го же правила по предостав-
лению земельных участков 
для строительства и для це-
лей, не связанных со строи-
тельством, не требующих 
специальных согласований; 
предоставление земельных 
участков для строительства 
объектов, требующих по-
лучения специальных со-
гласований в установленном 
порядке; cокращение сроков 
административных процедур 
при подключении предпри-
нимательских объектов к ин-
женерной инфраструктуре, а 
также организация контроля 
за исполнением сроков ад-
министративных процедур 
при предоставлении данных 
услуг.

Станет ли малый и средний бизнес «локомотивом» 
развития

насколько поможет  
сокращение сроков? 

На реализацию направления по 
предоставлению субъектам малого 
и среднего предпринимательства 
заемных ресурсов начиная с  
2010 года выделено 157,5 миллиона. 
По итогам 2013 года действующий 
портфель займов составил  
181 заем на общую сумму 
 94,6 миллиона, средний размер 
выданного займа - 757 тысяч, 
средний срок выдачи - 12 месяцев
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СООБЩЕНИЕ 
 о внесении изменений в конкурсную документацию

к открытому конкурсу по отбору банков для размещения средств  
Фонда «Ульяновский региональный фонд поручительств» во вклады (депозиты) 

Конкурсная комиссия по проведению открытого Конкурса по отбору бан-
ков для размещения средств  Фонда «Ульяновский региональный фонд поручи-
тельств» во вклады (депозиты),  настоящим информирует всех заинтересован-
ных лиц о внесении изменений в Конкурсную документацию в части изменения 
приложений к конкурсной документации (форм договоров банковского вклада 
(депозита).  

Сообщения о внесенных в Конкурсную документацию изменениях разме-
щены на официальном сайте Ульяновского регионального фонда поручительств 
в сети Интернет  www.ulfond.ru.

организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий Государственного унитарного пред-
приятия «Ульяновсклестоппром» Мини-
стерства топлива и энергетики российской 
Федерации (432000, г. Ульяновск, ул. Феде-
рации, д.7; Инн 7303002560, КПП732501001, 
оГрн 1027301170203) Колотилин александр 
николаевич (Инн 732700856790, страховой 
номер индивидуального лицевого счета ПФ 
рФ №065-110-310-04), член нП «Межрегио-
нальная саморегулируемая организация про-
фессиональных арбитражных управляющих» 
(119071, г. Москва, ленинский проспект, д. 29, 
стр. 8; Инн 7705494552; реестровый номер 18) 

сообщает о проведении 14.04.2014 г. в 11.00 ча-
сов по адресу: г. Ульяновск, ул. радищева, д.149, 
офис 1 повторных торгов в форме аукциона, 
открытых по составу участников и форме пред-
ложений о цене по продаже следующего иму-
щества ГУП «Ульяновсклестоппром» Мини-
стерства топлива и энергетики рФ:

административное здание. Производ-
ственный гараж. Котельная. Производственный 
материальный склад., назначение: нежилое,  
1-этажный ( подземных этажей - ), общая пло-
щадь 461.7 кв.м, инв. №73:207:002:001767320, 
адрес (местонахождение) объекта: Ульяновская 
область, вешкаймский район, рабочий поселок 

вешкайма, улица железнодорожная, дом 1а. 
Цена - 3467000 (три миллиона четыреста шесть-
десят семь тысяч) рублей.

ознакомиться с имуществом, с положе-
нием о порядке, сроках и условиях продажи 
имущества, подать заявку, получить договор 
о задатке и иную необходимую информацию 
можно с 09.00 до 12.00 в рабочие дни до 12.00 
часов 11.03.2014 г. по адресу: г. Ульяновск,  
ул. радищева, д. 149, второй этаж, офис № 1, 
тел. 8 (8422) 46-33-74. вся иная информация, 
не указанная в данном объявлении, содержится 
в газете «КоммерсантЪ» № 6 от 18.01.2014 на 
стр. 23, №77031018229.

Алёна Дамбаева

Не секрет, что многие пред-
приятия Ульяновской об-

ласти испытывают нехватку 
квалифицированных кадров. 

Некоторые из них, пригла-
шая на работу специалистов, 
готовы решать вопрос предо-
ставления жилья. В ход идут 

разные средства: от ком-
пенсации первоначального 

взноса по ипотеке до строи-
тельства многоквартирных 

домов для сотрудников.

Приобрести квартиру или 
дом без всякой поддержки 
большинству семей сегодня 
очень сложно. По данным ре-
гионального портала о недви-
жимости «Dom73», в первом  
квартале 2014 года средняя 
стоимость квадратного метра 
жилья в Ульяновске сложи-
лась на уровне 40,4 тыс. рублей. 
Цена однокомнатной квартиры 
при этом составляет 1,6 млн 
рублей, в то время как средняя 
зарплата в областном центре 
- около 22 тыс. рублей. в райо-
нах области цены на жилье, как 
правило, в два раза ниже, но и 
зарплаты там меньше на столь-
ко же. Между тем кадровый 
голод предприятия сегодня ис-
пытывают как в городе, так и 
на селе. в этой ситуации рабо-
тодатели, готовые обеспечить 
жильем своих сотрудников, 
имеют огромное преимущество. 
так, например, группа DIAMIX 
- владелец крупнейшего в стра-
не Инзенского месторождения 
диатомита искала квалифици-
рованных специалистов для 
работы на новом производстве 
по всей стране. новых сотруд-
ников переехавших в Ульянов-
скую область из других регио-
нов, предприятие обеспечило 
служебными квартирами.

в городе Ульяновске, по-
жалуй, самым ярким примером 
решения жилищного вопроса со-
трудников является опыт авиа-
завода, реализующего комплекс-
ную жилищную программу.

- Первая часть этой програм-
мы - арендное жилье для наших 
работников. она реализуется 
через имеющийся у нас на ба-
лансе предприятия дом моло-
дежи. Сотрудникам предостав-
ляют одно- и двухкомнатные 
квартиры со всеми удобствами. 
Безусловно, не бесплатно, од-
нако стоимость аренды мини-
мум в три раза дешевле, чем на 
рынке, - объясняет директор по 
персоналу Зао «авиастар-СП» 
вадим овейчук. - У нас есть 
жилищная комиссия, которая 
рассматривает заявления от ра-
ботников на получение жилья в 
этом доме. Преимущество отда-
ется тем, у кого оба члена семьи 
работают на предприятии.

дом молодежи был сдан в 
эксплуатацию в 2009 году. его 
жителями уже стали около 100 
сотрудников завода - молодых 
семей в возрасте до 35 лет. в 
скором времени завод плани-
рует ввести в строй второй блок 
этого дома, рассчитанный еще 
на 28 квартир. Минус арендно-
го жилья в том, что рано или 
поздно его придется освобо-

дить. вторая часть программы 
- льготная корпоративная ипо-
тека призвана сделать реально-
стью мечты авиастроителей о 
собственном жилье. 

- Схема такова: «Сбербанк», 
основываясь на специально 
разработанной для «авиаста-
ра» программе, предоставляет 
нашим работникам льготный 
кредит. Процентная ставка по 
нему  от 10,5 до 12%. Условие 
получения кредита - внесение 
10% от стоимости жилья, то 
есть барьер вхождения в про-
грамму достаточно низкий. 
Предприятие, в свою очередь, 
компенсирует часть первона-
чального взноса за работника, 
предоставляя сумму в разме-

ре 100 тыс. рублей на покупку 
однокомнатной квартиры, 120 
тыс. - на покупку двухкомнат-
ной квартиры и 150 тыс. на 
покупку трехкомнатной квар-
тиры, - комментирует вадим 
овейчук. 

При этом цена на эти квар-
тиры изначально ниже средне-
рыночной стоимости. Завод 
заранее формирует пул из  
50 - 70 квартир, которые сотруд-
ники выкупают на начальном 
этапе строительства. в «зачет» 
стоимости строящегося жилья 
застройщик также иногда при-
нимает имеющуюся у покупа-
теля собственность: к примеру, 
комнату в коммуналке. 

всего со времени старта 
программы собственное жилье 
приобрели уже более 200 чело-
век. Из них больше половины 
уже въехали в новые кварти-
ры, остальные получат жилье 
в этом году. Среди тех, кто уже 

отпраздновал новоселье - семья 
даниловых. оба супруга много 
лет работают на «авиастаре». 
до того, как въехать в собствен-
ную квартиру, они три года про-
жили в доме молодежи. 

- Сначала в доме молодежи 
нам выделили однокомнатную 
квартиру. После рождения вто-
рого ребенка мы подали до-
кументы на расширение и пе-
реехали в двухкомнатную. об 
ипотеке в то время даже думать 
было страшно. Мы пробовали 
обращаться в банк, но, когда 
нам посчитали, сколько при-
дется платить, мы отказались 
от этой идеи, - рассказывает 
лариса данилова. - Когда мы 
узнали о новой жилищной про-
грамме, то очень обрадовались. 
Мы с мужем все обдумали, по-
считали и решили, что на таких 
условиях потянем ипотеку. не 
было никаких опасений, что 
наши деньги могут пропасть, 
как это бывает. Завод выступал 
гарантом того, что дом будет 
построен и сдан в запланиро-
ванные сроки. 

Именно корпоративная под-
держка в решении жилищной 
проблемы сотрудников сегод-
ня является главным козырем  
авиазавода в вопросе привле-
чения и закрепления кадров на 
предприятии. Следом за «авиа-
старом» подобную практику 
в том или ином виде начали 
использовать и другие компа-
нии. так, например, «Ульянов-
скнефть» выплачивает своим 
работникам компенсации по 
возмещению процентных ста-
вок по ипотеке.

впрочем, отдельные пред-
приятия пошли еще дальше 
и сами вкладывают деньги в 
строительство жилья для со-
трудников. в их числе сельхоз-
предприятие в вешкаймском 
районе.

- Проблемы с кадрами се-
годня, наверное, есть у всех, 
особенно, на селе. Молодежь 
уезжает в город и некому прий-
ти на смену специалистам, ко-
торые уходят на пенсию, - го-
ворит председатель СПК им. 
Калинина ряхим Камаев. -  Мы 
задумались - чем привлечь спе-
циалистов? Самая актуальная 
проблема на сегодняшний день 
- это жилье. ее мы и начали ре-

шать. Построили первый двух-
квартирный дом для наших 
специалистов: механизатора и 
водителя. Будем надеяться, что 
не последний.

жилье для сотрудников 
строили с учетом мнений и по-
желаний будущих жильцов. 
Квартиры получились простор-
ными - 150 квадратных метров. 
для каждой семьи предусмо-
трен гараж и участок под ого-
род.

- в квартирах было все не-
обходимое, вплоть до большой 
душевой кабины. Мы только 
потолок покрасили и обои по-
клеили, - рассказывает меха-
низатор СПК им. Калинина 
александр Павельев. - дети 
рады - есть много места, где им 
можно играть. раньше мы с тре-
мя детьми в небольшом доме 
жили, там только одна комната 
- тесновато было. 

деньги от продажи старо-
го дома покроют часть долга за 
новую квартиру. в «зачет» пой-
дут и средства «материнского 
капитала» Павельевых. еще 
какую-то часть должны по-
крыть субсидии по региональ-
ной программе социального 
развития села. остаток семья 
будет выплачивать из зарпла-
ты. К слову, работниками пред-
приятия являются оба супруга. 
жена александра работает в 
СПК дояркой. 

- Это очень хороший при-
мер решения жилищных про-
блем молодых специалистов. 
Хозяйство здесь прекрасно по-
нимает, что, если оно сейчас не 
будет создавать условия, прой-
дет лет семь и работать на пред-
приятии будет некому. тру-
довые ресурсы из села уедут, 
- отмечает министр сельского и 
лесного хозяйства Ульяновской 
области александр Чепухин. - 
есть аналогичные примеры и 
в других районах. например, 
в селе озерки Чердаклинско-
го района хозяйство выкупает 
квартиры в двух-, трехэтажных 
домах, чтобы селить молодых 
специалистов. И всем осталь-
ным тоже пора задуматься о 
том, что самое главное - это не 
сельхозорудия, не семена - все 
это можно купить, а кадры. для 
них нужно создавать соответ-
свующие условия.  

абсолютно  
правильная 
идея

В минувшую среду губернатор  
Сергей Морозов посетил строитель-

ные площадки реновации жилого 
фонда по улицам Герасимова и 

Бакинской. Глава области отметил, 
что за каждой территорией, кото-

рая войдет в программу реновации, 
должно быть закреплено должност-

ное лицо, которое будет контролиро-
вать и нести персональную ответ-

ственность за выполнение работ по 
графику. К 15 марта в регионе будет 
создана координационная группа из 

числа представителей различных ор-
ганизаций и ведомств. Это позволит 
уже на начальной стадии строитель-

ных работ предусмотреть на площад-
ках всю необходимую инженерную 
инфраструктуру, транспортную до-

ступность и обеспечить комплексное 
развитие территорий.

напомним, что губернатор Сергей 
Морозов поставил задачу обеспечить в 
2014 году выполнение плана по вводу 
жилья в Ульяновской области в объеме 
713 тысяч квадратных метров, в том 
числе в Ульяновске - 500 тысяч ква-
дратных метров. в рамках программы 
реновации подготовлено 14 площадок. 
всего в ходе реализации программы 
планируется снести 202 многоквартир-
ных дома, на месте которых будет по-
строено жилье общей площадью более 
673 тысячи квадратных метров.

Комментируя подход области 
к развитию микрорайонов, предсе-
датель комитета Государственной  
думы ФС рФ по жилищной политике 
и жилищно-коммунальному хозяй-
ству, член наблюдательного совета ГК 
«Фонд содействия реформированию 
жКХ» Галина Хованская сказала, что 
ульяновская программа комплексной 
застройки - это абсолютно правиль-
ная идея. «ее в ближайшее время бу-
дут обсуждать у дмитрия Медведева 
параллельно с посланием президента, 
касающегося жилья для российских 
семей. И идея, безусловно, хорошая. У 
нас большие надежды на эту програм-
му», - подчеркнула Галина Хованская в 
интервью порталу «Правда.ру».

в свою очередь председатель ко-
митета Законодательного собрания 
Ульяновской области по строительству, 
промышленности, транспорту и до-
рожному хозяйству алсу Садретдинова 
подчеркнула уникальность опыта регио-
на по комплексному развитию микро-
районов. «жильем уже обеспечены 2245 
жителей из 97 аварийных домов. Плани-
руется, что до 30 апреля 2014 года свои 
жилищные условия улучшат еще 321 че-
ловек из 17 аварийных домов. Сегодня в 
Ульяновске реализуются пять площадок 
по сносу ветхого и аварийного жилья. 
Председатель наблюдательного совета 
«Фонда содействия реформированию 
жКХ» Сергей Степашин очень высо-
ко оценил нашу работу. то, что на месте 
кварталов старой застройки вырастают 
новые, современные и комфортные ми-
крорайоны, соответствующие стандар-
там качества жизни, - безусловное благо 
для Ульяновской области. Многие люди 
до сих пор живут в жутких условиях и 
очень ждут переселения. По поручению 
губернатора, а Сергей Иванович держит 
этот вопрос на своем личном контро-
ле, мы рассматривали на профильном 
комитете Законодательного собрания 
сложные вопросы реновация жилья. да, 
они есть, и в первую очередь связаны с 
соблюдением сроков, но, как вы сегод-
ня видели, с этими трудностями регион 
справляется успешно», - рассказала алсу 
Садретдинова.

2245 ульяновцев  
из 97 аварийных домов  
справили новосельедоработать до квартиры

Как ульяновские предприятия решают вопрос  
с жильём для сотрудников
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Раньше большая семья механизатора Павельева ютилась в одной комнате, теперь обживает 
новые хоромы

В первом  
квартале  
2014 года средняя 
стоимость 
квадратного 
метра жилья 
в Ульяновске 
сложилась  
на уровне  
40,4 тыс. рублей
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Цильнинский район
Наши побороли  
чувашских  
«богатырей»

Цильнинские борцы артем Пе-
трашкин и руслан Яхин стали побе-
дителями открытого республиканско-
го турнира по вольной борьбе среди 
юношей и юниоров. состязания про-
ходили в селе Чепанс-никольское 
Чувашской республики. Посвящен 
он был памяти мастера спорта рос-
сии олега еремеева. Цильнинские 
юноши одержали победы в своих ве-
совых категориях, потеснив хозяев, 
- в турнире участвовали в основном 
борцы из Чувашии.

Чердаклинский район
Справедливость  
будут искать в палате

Муниципальная Палата справедли-
вости и общественного контроля созда-
ется в Чердаклинском районе. В новый 
орган войдут представители городских 
и сельских поселений - по одному от 
каждого. а также общественные пред-
ставители уполномоченных по правам 
человека, по правам ребенка, по защите 
прав потребителей, по противостоянию 
коррупции. Кроме того - представители 
некоммерческих организаций и трудо-
вых коллективов района. Первое засе-
дание комиссии по отбору кандидатов в 
состав палаты намечено на 14 марта.

Барышский район
Цифровое ТВ проходит тест-драйв

В конце февраля рТрс запустил цифровой телевизионный пере-
датчик в городе Барыше. Более 26 тысяч человек получили доступ к 
цифровому эфирному телевидению. Трансляция пакета цифровых те-
леканалов рТрс-1 (первого мультиплекса) в Барыше и прилегающих 
населенных пунктах ведется на 38 ТВК. Вещание цифрового эфирного 
телевидения в регионе ведется в тестовом режиме.

окончательную отладку и настройку оборудования планируется 
завершить к концу марта. Мощность новой станции позволит жителям 
города принимать каналы даже с комнатной антенной. К лету будет по-
строена еще одна станция в поселке Красильный. В планах -  монтаж 
рТрс в п. старотимошкино. Пока же уверенного приема сигнала на 
всей территории района не обещают.

Вешкаймский район
Социальные объекты утеплили

В селе ермоловка ввели в эксплуатацию 
новые котельные. они будут обеспечивать 
теплом и горячей водой детский сад, шко-
лу, офис врача общей практики и сельский 
дом культуры. Проект реализован в рамках 
областной целевой программы. стоимость 
строительства составила 22 миллиона  
рублей.

Три новые котельные села ермоловка 
войдут в состав областного коммунально-
го хозяйства. Ввод в эксплуацию новых те-
плоисточников позволит закрыть старую 
мазутную котельную в селе и тем самым 
значительно сократить расходы областного 
бюджета на покупку топлива.

«Золотой башмачок»  
пришёлся впору

девушки из ансамбля «гармония» Веш-
каймской школы искусств заняли второе 
место на Всероссийском хореографическом 
конкурсе «Золотой башмачок». Конкурс 
проходил в Казани, он собрал более двадца-
ти участников из разных городов. оценива-
ли выступающих преподаватели и заслужен-
ные педагоги Казанского государственного 
университета культуры и искусств. наши 
девушки выступили в старшей возрастной 
категории в номинации «народный танец».

Кузоватовский район
Вода стала вкуснее

на водозаборе «северный» в р.п. Ку-
зоватово установлены две новые водона-
порные башни, имеющие большую высо-
ту ствола (18 метров) и солидный запас 
прочности. Каждая рассчитана на объем 
воды в размере 50 кубических метров. 
старые башни из-за ветхого состояния 
не обеспечивали нормальное давление 
в системе водоснабжения. Замена ба-
шен не только улучшит водоснабжение 
улиц северо-восточной части Кузовато-
во, но и снизит затраты на потребленную 
электроэнергию, ремонт оборудования, 
уменьшит его износ, позволит эффек-
тивнее использовать водные ресурсы. В 
настоящее время обе башни прохлори-
рованы и подключены к системе водо-
снабжения. В дальнейшем планируется 
провести работы по благоустройству во-
дозабора.

Старокулаткинский район
Построят новый мост

Жители старокулаткинского райо-
на пришли на личный прием к губер-
натору и попросили построить новый 
мост через речку арбалейка в селе Бах-
теевка старокулаткинского района. 
Мост в аварийном состоянии: в поло-
водье смыло одну сторону фундамен-
та. он соединяет одну часть села с фер-
мой, на которой работают 16 человек, 
и приусадебными участками. Теперь 
люди вынуждены около семи киломе-
тров идти пешком в гору. По словам 
заместителя министра строительства, 
жилищно-коммунального хозяйства и 
транспорта ульяновской области ан-
дрея Тюрина, в течение месяца плани-
руется разработать проект моста, его 
строительство обойдется примерно в 
четыре миллиона рублей. К работам 
приступят весной.

Майнский район
Село глазами  
фотографа

В Майнском историко-
краеведческом музее открылась 
фотовыставка «из века в век» 
ветерана ульяновского телеви-
дения, фото- и видеодокумен-
талиста Бориса григорьевича 
Тельнова. Представленные фото 
и видеоматериалы интересны 
одинаково всем: и людям по-
жилого возраста, и школьникам. 
свой взгляд на разные эпизоды 
жизни жителей ульяновской об-
ласти, в том числе Майнского 
района, Борис Тельнов предста-
вил впервые. Выставка продлит-
ся до 9 мая 2014 года.

Мелекесский район
Куклачёв побеседовал с несовершеннолетними 
осуждёнными

известный и в 
россии, и за рубежом 
артист, дрессиров-
щик кошек Юрий 
Куклачев посетил 
димитровградскую 
воспитательную ко-
лонию, - сообщает 
портал «Три сосны». 
он не первый год 
проводит для детей 
разных возрастов 
уроки доброты, а с 
недавнего времени 
приступил к работе с 
несовершеннолетни-
ми осужденными.

Юрий Куклачев 
приехал в колонию 
не один, а вместе с 
пуделем Паштетом 
и котом редиской, 
которые показали 
свои удивительные 
акробатические спо-
собности. но артист 
приехал не столько 
ради того, чтобы вы-
ступить, а чтобы по-
беседовать с молоды-
ми людьми о добре, 
чувстве любви, вере в 
Бога. артист вместе с 
ребятами размышлял 

о жизненных приори-
тетах, рассказал исто-
рию своего профес-
сионального пути.

говоря о слож-
ных вещах простым 
языком и с чувством 
юмора, Юрий Кукла-
чев вовлек в диалог 
всех присутствую-
щих. Воспитанники 
задавали вопросы, 
участвовали в дис-
куссии, смеялись. 
Было заметно, как 
в процессе общения 
менялся их взгляд 
с безразличного на 
увлеченный, глаза 
загорались, на лицах 

появлялись улыбки.
Юрий дмитрие-

вич также провел 
для воспитанни-
ков мастер-класс по 
жонглированию и 
рассмешил парой но-
меров из клоунского 
репертуара. В завер-
шении встречи Юрий 
Куклачев подарил 
каждому свои книги 
с занимательными 
историями. они рас-
сказывают о чело-
веческих ценностях, 
ориентируясь на ко-
торые люди смогут 
прожить счастливую 
жизнь.

Инзенский район
Обещания смыло,  
или Кто поможет ветерану с водой

В феврале в муниципальную общественную Палату 
справедливости обратилась жительница инзы, пенсио-
нер и ветеран труда анна Михайловна Цевелева, кото-
рая пришла в общественный орган с последней надеж-
дой на разрешение ее бытовых проблем.

Заявитель просила Палату справедливости помочь 
ей в установке водяной колонки вблизи дома. на про-
тяжении нескольких лет анна Михайловна вынуждена 
таскать ведра с водой из колонки, которая расположена 
на непосильном для пенсионера расстоянии. 

- Меня здоровье в последнее время сильно подводит. рань-
ше, когда была моложе, пару ведер воды принести было делом 
обычным. но сегодня, когда о себе дают знать старческие болячки, 
поход за водой стал для меня спартанским испытанием, - говорит 
анна Михайловна. 

В том, что эта проблема имеет свою давнюю «историю», пред-
седатель муниципальной палаты роман Заятдинов убедился, 
ознакомившись с официальной перепиской ветерана с органами 
власти. 

несмотря на все заверения и обещания  помощи, про ветера-
на и его беды спустя время попросту забыли. сегодня городской 
администрации уже не существует, а это значит, что все обещания 
также растворились в небытие…

- администрации города действительно больше нет, но это 
не означает, что проблемами горожан больше никто заниматься 
не будет. В соответствии с Федеральным законом № 131-ФЗ от 
06.10.2013 года «об общих принципах организации местного са-
моуправления в российской Федерации» произошла передача 
полномочий по решению вопросов местного значения от Мо «ин-
зенское городское поселение» на уровень Мо «инзенский район».  
Вопросы организации в границах Мо «инзенское городское по-
селение» электро-, тепло-, газо- и водоснабжения населения, во-
доотведения отнесены к вопросам ведения администрации Мо 
«инзенский район», - поясняет роман Фаритович.

Палатой справедливости  направлено обращение в админи-
страцию района с просьбой об оказании анне Михайловне содей-
ствия в решении ее проблемы. Палата также намерена направить 
в прокуратуру района письмо о некачественном и недолжном рас-
смотрении обращений должностными лицами администрации 
Мо «инзенское городское поселение». Вопрос остается на кон-
троле Палаты справедливости.
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Екатерина Шепелева

В Ульяновской области по-
дорожал проезд на приго-

родных поездах. Ожидается 
и их сокращение. Причина в 

том, что регион компенсирует 
лишь часть затрат компании-

перевозчика. Подобная ситуа-
ция сложилась почти на всей 
территории России. Похоже, 
что из-за этого РЖД потеря-

ет часть пассажиров: люди 
пересядут на альтернативный 

транспорт.

с первого марта тариф в пер-
вой зоне обслуживания увели-
чился с 14 до 15 рублей, дороже 
на четыре рубля стали километры 
зон со второй по пятую. Тариф с 
шестой по восемнадцатую зоны 
остался без изменений - десять 
рублей. для примера: поездка от 
ульяновска до инзы теперь обой-
дется в 191 рубль вместо 174, до 
станции Майна - 81 рубль вместо 
шестидесяти четырех.

По информации департамента 
транспорта ульяновской области, 
наш регион подписал договор на 
организацию транспортного об-
служивания населения на первое 
полугодие 2014 года с «Башкорто-
станской ППК». областной бюд-
жет предусматривает сорок два с 
половиной миллиона рублей на 
компенсацию расходов перевоз-
чика, в то время как перевозчик 
выставляет счет за свою работу 
на территории ульяновской об-
ласти в 2014 году в размере 213,4 
миллиона рублей. То есть мы по-
кроем только двадцать процентов 
заявленных расходов.

Башкортостанская приго-
родная пассажирская компания 
заявляет, что она планирует раз-
меры движения и маршруты пас-
сажирских поездов в строгом со-
ответствии с госзаказом региона 
и на условиях полной компенса-
ции выпадающих доходов. Таким 
образом, в ульяновской области 
пригородные поезда смогут ез-
дить всего лишь 79 дней - на те 
самые двадцать процентов.

ситуацию можно назвать 
критичной, ведь направления, 
которые обслуживает эта компа-
ния, очень популярны. Маршру-
ты «ульяновск - димитровград - 
нурлат» и «ульяновск - глотовка 
- инза» в дачный сезон наполня-
ются на сто двадцать процентов. 
а в сентябре даже был случай, 
когда часть пассажиров из-за 
перегруженности вагонов при-
шлось оставить на платформе. 
гендиректор «Башкортостанской 
ППК» игорь Поляев заметил, 
что, если субсидирование не бу-
дет увеличено, компания вынуж-
дена будет сократить количество 
своих поездов в ульяновской об-

ласти, и тогда пассажиры станут 
оставаться на платформах гораз-
до чаще.  

За увеличение тарифов он вы-
ступал еще в прошлом году: «де-
сять пассажирских километров 
в ульяновской области сегодня 
стоят четырнадцать рублей, а 
реальная себестоимость услуги - 
пятьдесят рублей. нам ничего не 
остается, кроме оптимизации за-
трат. из 32 действующих в сутки 
поездов придется оставить лишь 
двадцать наиболее востребован-
ных».  Чтобы не стимулировать 
социальную напряженность, при 
таком раскладе Поляев предло-
жил региону выделить допол-
нительные автобусы, которые 
доставляли бы пассажиров от 
ключевых станций, где в любом 
случае останутся поезда, до бо-
лее мелких, куда железнодорож-
ный транспорт могут отменить. 
Подобным образом поступили в 
Московской области.

учитывая уровень платеже-
способности населения, в рЖд 
не видят смысла решать пробле-

му поднятием тарифов. «рост 
тарифа, как правило, всегда ведет 
к оттоку пассажиров на альтер-
нативные виды транспорта, а как 
следствие - снижаются доходы 
пригородных перевозчиков от 
продажи билетов», - заявили в 
компании. 

В рЖд отмечают, что в на-
стоящее время уже прослежива-
ется четкая тенденция снижения 
объемов железнодорожных пере-
возок в пригородном сообщении. 
Так, с 1 июля 2012 года по ини-
циативе региональных органов 
власти в россии отменено более 
трехсот пригородных поездов.

В департаменте транспорта 
ульяновской области  отмечают, 
что основную часть ожидаемых 
расходов перевозчика составля-
ют затраты, предъявляемые оао 
«российские железные дороги» 
за аренду подвижного состава, 
услуги по управлению и эксплуа-
тации подвижным составом. Все 
эти затраты рассчитаны по мето-
дике, утвержденной распоряже-
нием рЖд. Кроме этого, головная 
компания ежегодно устанавлива-
ет повышающий коэффициент на 
данные услуги.

Министр транспорта рФ 

Максим соколов, выступая в 
феврале перед региональными 
министрами, открытия не сделал: 
«основная проблема, как мы ви-
дим в Минтрансе, связана с тем, 
что субъектам не хватает финан-
совых ресурсов для полной ком-
пенсации выпадающих доходов 
оао «рЖд». он обратил особое 
внимание, что бюджетные сред-
ства на поддержку региональных 
перевозок запланированы в теку-
щем бюджете только на 2014 год, 
в 2015 году предусмотрено уже 
меньше - порядка 6 миллиардов 
рублей. а с 2016 года выделение 
средств в рамках текущего бюд-
жета не уточняется вообще.

откуда регионам брать деньги 
на бесперебойную организацию 
пригородных железнодорожных 
перевозок - пока не понятно. но 
в правительстве ульяновской 
области обещают, что как бы тя-
жело не складывалась ситуация, 
по крайней мере, в этом году, 
продолжат действовать льготы. 
соглашение с «Башкортостан-
ской ППК» предусматривает, 
что школьники и студенты могут 
ездить на пригородных поездах с 
пятидесятипроцентной скидкой.

Пригородные перевозки оплачены  
на 20 процентов
Почему количество поездов уменьшается, а стоимость проезда растет

пассажиров воспользовались пригородными поездами в течение 
прошлого года в Ульяновской области, из них 720 тысяч человек 
приобрели билеты за полнУю стоимость

более 1 000 000

поездка от 
Ульяновска до Инзы 
теперь обойдется 
в 191 рубль вместо 
174, до станции 
Майна - 81 рубль 
вместо шестидесяти 
четырех

цифра

россияне при помощи 
«пенсионного» кабинета 
на портале госуслуг смогут 
проверить своих  
работодателей на честность

Михаил Прибыловский

Россияне получат возможность 
самостоятельно вычислить тех, 

кто платит «зарплату  
в конвертах».

работающим гражданам россии 
предоставят возможность отслежи-
вать легальность своей зарплаты 
на портале госуслуг в специальном 
«пенсионном» личном кабинете. 
Как сообщил в интервью газете  
«гудоК» министр труда и соци-
альной защиты россии Максим То-
пилин, в текущем году должны быть 
созданы так называемые «кабинеты 
застрахованных», при помощи кото-
рых граждане смогут после 1 января 
2015 года наблюдать за формирова-
нием своих пенсионных прав и вли-
ять при необходимости на работода-
теля. Это необходимо в том случае, 
«если вдруг происходят какие-то 
нюансы с точки зрения легальности 
и нелегальности трудовых отноше-
ний», - отметил Топилин.   

Проблема «серых зарплат» дей-
ствительно остается актуальной. Так, 
депутаты Законодательного собра-
ния Пензенской области придумали 
новый способ борьбы с этой пробле-
мой. Местные парламентарии пред-
ложили штрафовать работодателей 
на 20 тысяч рублей за оформление 
работников в обход трудового зако-
нодательства. Законопроект пред-
лагает дополнить статью 120 нало-
гового кодекса («грубое нарушение 
правил учета доходов и расходов 
и объектов налогообложения») 
специальным пунктом, предусма-
тривающим ответственность за вы-
платы доходов физическим лицам 
без оформления в установленном 
порядке трудового или гражданско-
правового договора. 

В пояснительной записке к до-
кументу, в частности, отмечается, 
что «внесение изменений обуслов-
лено необходимостью усиления от-
ветственности за нарушения зако-
нодательства в части неоформления 
трудового договора с работником в 
соответствии с установленными тре-
бованиями, а также совершенствова-
нием административных механиз-
мов, направленных на легализацию 
«теневой» заработной платы». 

Минувшей осенью глава Ми-
нистерства финансов россии ан-
тон силуанов предложил ужесто-
чить ответственность за «серые» 
выплаты. Так, для работодателей, 
выплачивающих работникам «се-
рые» зарплаты, необходимо по-
высить административную ответ-
ственность, отмечал силуанов. 
он считает, что такие предприни-
матели должны платить большие, 
чем сейчас, штрафы. 

 серьезное наказание должны 
нести и те, кто не перечисляет во-
время в бюджет подоходный налог с 
зарплат сотрудников. Это, как пола-
гает антон силуанов, своеобразный 
налоговый кредит.

на сегодняшний день работода-
телю, не перечислившему в бюджет 
налог на доходы физических лиц, 
грозит штраф в 20% от суммы на-
лога. По данным Федеральной нало-
говой службы, за 2012 год и первое 
полугодие 2013 года в бюджет не 
был перечислен налог в сумме около 
30 млрд руб. В Минфине полагают, 
что на самом деле бюджет недопо-
лучает на два порядка больше. В ве-
домстве оценивают теневой сектор 
отечественной экономики в 15-20% 
от ВВП, а потери бюджета - в 3 трлн 
рублей.   

губернатор ульяновской области 
сергей Морозов ранее вообще при-
зывал привлекать руководителей 
компаний, которые выплачивают 
зарплаты «в конвертах», к уголов-
ной ответственности. 

Все «серые 
зарплаты» 
размещают  
в сети

р
ек

ла
м

а
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готовку «боевых» автомобилей, 
парень вдохновенно помогал, 
его заметили и предложили са-
мому выступить. Неожиданно 
для себя и для всех остальных 
новичок-механик обошел даже 
«первые номера» и выиграл эту 
гонку. «я решил, что это мой та-
лант и нужно заниматься этим 
профессионально», - говорит 
Джепаев. Теперь у него есть соб-
ственный автоклуб.

Талант или нет, но точно какая-

то неземная сила не раз спаса-
ла гонщика от тяжелых травм и 
даже от смерти. Биньямин вспо-
минает один из показательных 
случаев: «Поднимались по сер-
пантину в казахских горах, еха-
ли прямо на солнце, когда оно 
было в зените. я был в очках, но 
все равно меня это не спасло и 
ослепило, как сваркой. я не ви-
дел, куда мне ехать. В какой-то 
момент шестое чувство подска-
зало, что нужно остановиться. 

когда мужчина едет  
за «золотом»
Жена Биньямина Джепаева не ревнует его к «УАзам»

Екатерина Нейфельд

Многим женщинам при-
ходится конкурировать 

за внимание своего 
мужчины… с гаражом. 

Ведь время, которое 
он дарит любимой, 

пожалуй, сравнимо 
только со временем, 
которое он проводит 

с автомобилем. Часто 
женщины даже начина-
ют ревновать мужчину 

к его «ласточке». Но 
только не жена гонщика 

Биньямина Джепаева. 
Глупо ревновать, когда 
часы, просиженные за 
рулем и в гараже, при-

носят в дом спортивное 
«золото».

“УАЗ» - это такой настоящий же-
лезный «конь», - говорит Биньямин. 
- Он изначально разрабатывался 
для солдат - людей, которым велено 
терпеть. Он лишен комфортабель-
ных условий, но у него хорошая 
проходимость и ремонтопригод-
ность. За счет этого он способен 
обходить своих более дорогих кон-
курентов”

У десятикратного чемпио-
на России по автокроссу Би-
ньямина Джепаева со всеми его 
«УАзами» отношения скорее 
деловые, чем романтические. за 
свою карьеру он сменил семь 
автомобилей и ни к одному 
страстно не привязался. Разве 
что по-товарищески, ведь вместе 
они через многое прошли. Через 
леса, пустыни, горы - на предель-
ных скоростях через тысячи ки-
лометров бездорожья.

«УАз» - это такой настоящий 
железный «конь», - говорит Би-
ньямин. - Он изначально разра-
батывался для солдат - людей, 
которым велено терпеть. Он был 
лишен комфортабельных усло-
вий, но у него хорошая прохо-
димость и ремонтопригодность. 
В результате этого он способен 
в некоторых соревнованиях об-
ходить своих более дорогих кон-
курентов». Джепаев прорекла-
мировал наши «УАзы» на весь 
мир. Он доказал, что эта машина 
может обогнать иномарки и на 
автокроссе, и на марафонском 
ралли-рейде. Около двадцати 
наград убеждают, что это - не 
просто везение.

У Биньямина было много 
лет, чтобы изучить все особен-
ности своего железного «товари-
ща». Впервые он сел за руль лет 
в десять, и это был руль именно 
«УАза». Рядом с его домом на-
ходилась перегонная станция 
Ульяновского автозавода, где 
временно хранились новые вне-
дорожники. Он с друзьями по-
могал сторожам охранять эти 
автомобили, за это сторожа учи-
ли ребят водить: на небольшой 
скорости катались по периметру 
стоянки.

Неудивительно, что после 
школы парень пошел работать на 
автозавод и параллельно учиться 
на заочно-вечернем отделении 
автомеханического техникума. 
Через короткое время он стал 
механиком, и по документам, и 
на практике. Биньямин Джепа-
ев проработал на УАзе до 2011 
года: сначала слесарем, потом 
водителем, мастером, инжене-
ром, ведущим инженером и ру-
ководителем проекта.

когда Биньямину было во-
семнадцать и он был еще про-
стым слесарем, состоялась его 
первая гонка. На автозаводе 
спортивная команда вела под-

Остановился, открыл дверь, а 
там - пропасть. колесо останови-
лось в нескольких сантиметрах 
от края. я вылез из машины че-
рез правую дверь, прошел вместе 
со штурманом вперед, чтобы по-
смотреть и разведать, куда ведет 
дорога, как дальше выруливать. 
минут двадцать простояли, по-
дождали, когда солнце опустит-
ся, и только после тронулись».

Такие истории Джепаев своей 
жене Алсу не рассказывает, бе-
режет от лишних переживаний. 
«Наматывает на ус» сам себе. А 
она за двадцать лет спортивной 
карьеры Биньямина научилась 
верить: у ее горячего мужчины 
достаточно холодная голова, 
чтобы уберечься. кстати, именно 
это качество - холодную голову - 
наш гонщик называет главным 
для победителя: «если ты не дер-
жишь постоянно в голове законы 
физики, неправильно рассчиты-
ваешь оптимальные скорости 
прохождения тех или иных ви-
ражей, то обязательно вылетишь 
с трассы. Поторопившись, мож-
но легко лишиться лидерских 
позиций». еще, по его мнению, 
победитель должен быть расчет-
ливым, выносливым и трудолю-
бивым. как иначе справиться с 
нагрузками в ралли-марафонах, 
если стартуешь в четыре утра, 

финишируешь за полночь и все 
это время мчишься в экстри-
мальном режиме? 

Гоночный автомобиль нужно 
постоянно «прокачивать» и усо-
вершенствовать. Часто команде 
Джепаева приходится изобре-
тать определенные «навороты» 
и ноу-хау для «УАзов» прямо 
на трассе, чтобы пройти тот или 
иной сложный участок. Ремонт, 
«прокачка», экипировка - все 
это стоит дорого. В любой про-
фессиональный спорт нужно 
вкладываться. Тратишь сотни 
тысяч, но не факт, что станешь 
победителем. «иногда в некото-
рых соревнованиях по бюджету 
приходится  участвовать на са-
мом минимуме, «в одних трико», 
- смеется Биньямин, - но в этом 
вся моя жизнь. мне скучно без 
риска, без скоростей. Буду вы-
ступать, насколько позволят фи-
нансы и здоровье».

На любимое дело гонщик тра-
тит не только деньги. Прошлый 
новый год пришлось встречать 
не с семьей, а со спортивным 
автомобилем на африканской 
трассе. Но мудрая Алсу Дже-
паева по-прежнему не ревнует, 
ведь ее мужчина по-настоящему 
счастлив, исполняя свою маль-
чишескую мечту.
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 Играли лучше, но результат тот же

Максим Скворцов

Нынешний наставник ХК 
«Динамо-Казань» в особом пред-

ставлении не нуждается. За Влади-
мира Янко ярче любых слов гово-

рят голые факты. Будучи игроком, 
он пять раз выигрывал чемпионаты 

Советского Союза, четырежды 
побеждал на чемпионатах мира. 

Но самых больших успехов Янко 
добился на тренерском мостике. 
В 1988 году он привел краснояр-

ский «Енисей» к золотым медалям 
чемпионата СССР. 

Тогда янко было всего 39 лет. 
Но именно тот сезон стал для него 
отправной точкой к взлету в тренер-
ской карьере. В качестве тренера он 
12 раз выигрывал чемпионат стра-
ны, шесть раз чемпионат мира, по 
четыре раза кубок мира и кубок ев-
ропейских чемпионов, шесть раз ку-
бок России. Таким послужным спи-
ском не может похвастать ни  один 
из тренеров за всю историю хоккея 
с мячом. Также Владимиру янко 
принадлежит еще одно уникальное 
достижение - он единственный тре-
нер, который становился чемпио-
ном страны с четырьмя командами: 
«енисеем», «Водником», москов-
ским и казанским «Динамо». «УП» 
просто не могла упустить момент, 
чтобы не задать именитому настав-
нику несколько вопросов тет-а-тет, 
касающихся в том числе и перспек-
тив ульяновской «Волги».

- Удивляюсь, почему Красно-
ярск лишил своих болельщиков 
праздника?

- мне говорили, что в Ульянов-
ске интерес к хоккею с мячом у бо-
лельщиков пропадает, но сегодня 
ничего такого я не увидел, - поде-
лился своими впечатлениями после 
игры  с «Волгой» Владимир янко. 
- До последнего «Волгу» поддержи-
вали, и это приятно. любая игра на 
выезде при такой поддержке хозяев 
поля всегда получается для гостей 
трудной. Поэтому порой приходи-
лось закрывать глаза на те ошибки, 
которые допускали хоккеисты. По-
скольку понимаешь, что главное 
- это результат. к тому же не надо 
забывать, что наша команда игра-
ла без сами лаакконена и Алексея 
Бушуева - игроков национальных 
команд Финляндии и России. Это 
было непросто, но мы сохранили 
свое лицо. Нам еще надо доехать до-

мой, успеть восстановиться и гото-
виться к решающим матчам - одно-
му или двум, сказать сейчас трудно. 
мы сегодня победили, но эта победа 
пока еще ничего не значит. В любом 
случае судьба этого противостояния 
решится в казани. 

- Владимир Владимирович, как 
известно, финальный матч Су-
перлиги пройдет в столичном 
«Крылатском». На ваш взгляд, 
означает ли это, что чемпион 
уже известен?

- Почему же? Насколько я знаю, 
Федерация хоккея с мячом России 
сделала предложения пяти ведущим 
клубам нашего чемпионата принять 
у себя финал - кроме москвы, все 
отказались. лично для меня ста-
ло удивительным, что отказался 
красноярский «енисей». Они же 
могли устроить праздник для сво-
их болельщиков. Ну, он всегда был 
человек-загадка для меня (в этот 
момент янко посмотрел в сторону 
портрета именитого красноярско-
го специалиста сергея ломанова-
старшего. - Прим. авт.). и то, что 
красноярск отказался от проведе-
ния финала, за гранью моего пони-
мания. значит, они не верят в себя и 
все уверены, что в финале сыграют 
«Динамо-москва» и «зоркий», в 
чем лично я не уверен.

- Сетка плей-офф составлена 
таким образом, что в финале, 
скорее всего, сыграет «Динамо-
Москва»  против «Енисея» либо 
против вашей команды.

- Нет, ну что вы. После тяжелых 
травм так быстро не восстанавли-
ваются. Вот у меня, например, есть 
мальчик Денис Артюшин - кандидат 
в сборную России, только-только на-
чинает втягиваться в чемпионат. То 
же самое - Бушуев. Он как приехал с 
чемпионата мира, все время на уко-
лах играл и после этого практически 
закончился. как ни крути, а игру ко-
манды определяют хоккеисты высо-
кого класса. Взять тот же «Водник» 
- чисто домашняя команда. мы с 
ними играли недавно («Динамо-
казань» победила 7:0. - Прим. авт.), 
так у них было видно только одного 
евгения Дергаева, все остальные 
стояли. А все потому, что им кто-то 
уже сказал, что они звезды. Но когда 
«Водник» бежит всей командой, то 
они способны обыграть любого со-
перника. При этом у архангельской 
команды нет должного мастерства, 
побеждают они за счет отличного 
движения. к сожалению, мы куда-

то сваливаемся, и наш хоккей, по-
моему, постепенно обезличивается.

Хоккей с мячом может 
стать спортом № 1

- И все же, финал в «Крылат-
ском» - это очередное чемпион-
ство московского «Динамо»?

-  А разве «Динамо» в «крылат-
ском» в этом сезоне никто не обы-
грывал? мы же побеждали москов-
ское «Динамо» на кубке России в 
Новосибирске 6:2. Так почему же тот 
же «енисей» или «Байкал» не могут 
одолеть в финале чемпионата мо-
сковское «Динамо»? Все возможно.

- Как известно, в Ульяновске 
скоро появится крытый Ледо-
вый дворец спорта. Ваш взгляд 
на то, что хоккей с мячом по-
степенно уходит под крышу?

- я нормально к этому отношусь, 
потому что там будет другое качество 
игры и другой зритель. Там уже нель-
зя будет так по-хамски вести себя на 
трибунах. То, что прилично на све-
жем воздухе, в крытых катках будет 
уже неприлично. В ледовых дворцах 
и аудитория будет собираться дру-
гая. люди будут приходить с жена-
ми, детьми. Это совсем другой образ 
жизни, и мы к этому образу жизни 
двигаемся, и этот прогресс остано-
вить уже нельзя. и не нужно сейчас 
ностальгировать по тем временам, 
когда в 30-градусные морозы соби-
рались полные стадионы. Это уже в 
прошлом, сейчас другая жизнь.

- В этом году формула плей-
офф несколько поменялась. 
Если раньше играли по одному 
матчу - дома и в гостях, то сей-
час до двух побед. Как вы отно-
ситесь к данному новшеству?

- Хорошо отношусь. В прошлом 
году имел место элемент случайно-
сти, когда считали разность мячей. 
сейчас эту случайность мы прак-
тически исключили. сегодня у нас 
такие условия, я имею в виду катки 
с искусственным льдом, что мы мо-
жем продлевать серии плей-офф. А 
вы представляете, что будет, когда 
у нас в стране появятся  ледовые 
дворцы? Там хоть из пяти матчей 
плей-офф играй. Это же здорово! 
зимой, когда футбола еще нет, хок-
кей с мячом станет спортом № 1, на 
который будут ходить семьями!

«Волгой» должны 
руководить профессионалы

- Можно ли только лишь с Двор-

цом спорта   связывать возрож-
дение «Волги»?

- Ни в коем случае. Дворец спор-
та - это потрясающий подарок губер-
натора Ульяновской области нашему 
виду спорта. Губернатор показывает, 
что хоккей с мячом - это спорт № 1 
для Ульяновской области. А дальше 
должны работать профессионалы, 
которые понимают, что губернатор 
свое дело сделал, теперь очередь за 
ними. и эти люди, которые придут 
в «Волгу», должны отдавать себе 
отчет в том, что они будут нести от-
ветственность как перед губернато-
ром, так и перед всей Ульяновской 
областью.

- А в Ульяновске есть эти самые 
профессионалы? За последние 
годы в «Волге» многое менялось, 
а результата все нет…

- Ну зачем же вы так? Профес-
сионалы есть везде, просто не надо 
сводить счеты. к сожалению, у нас в 
России не самая лучшая националь-
ная черта - сводить счеты и бросать 
кирпичами вдогонку. 

- Сейчас «Волга» стоит на 
перепутье, вроде как назрева-
ют перемены. Даже фигури-
рует ориентировочная сумма 
бюджета на будущий сезон - 
70 миллионов рублей. На ваш 
взгляд, этих средств доста-

точно, чтобы создать боеспо-
собную команду?

- Вы мне задали вопрос, и у меня 
сразу такое чувство, что я вернулся 
назад. В прошлом сезоне  меня люди 
четко приглашали на должность 
спортивного директора кировской 
«Родины». То есть все понимали, 
что организация команды должна 
начинаться с самого верха руко-
водства. и вы помните «Родину» 
прошлогоднего образца? с послед-
него  места она сделала такой шаг, 
что мы едва не завоевали медали (за 
выход в полуфинал, который гаран-
тирует медали, «Родина» уступила 
«Динамо-казани» - 3:3, 3:6. - Прим. 
авт.). Также и здесь. самое главное - 
создать систему, чтобы она работала 
и давала возможность расти коман-
де. Начать нужно с того, кто воз-
главит «Волгу». кто этот человек, 
которому вы доверяете. и только 
после этого уже подбираются тре-
нер, игроки - все зависит от амби-
ций. Под это определяется и бюд-
жет команды, выстраивается четкая 
политика. Чтобы все в городе знали, 
что этот человек возглавил «Волгу» 
и он знает, как с ней добиться тех 
или иных результатов, которые бу-
дут ставиться перед командой. Но я 
подчеркиваю, этот человек должен 
четко знать, как это делается.        

Владимир янко: 

Не нужно сводить  
счёты и бросать  
кирпичами вдогонку
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В первом матче 1/8 финала ульяновская «Волга» на своем льду уступила «Динамо-Казани» - 3:7. Это поражение 
стало 10-м в последних 11 матчах для нашей команды.
«Волга» смотрелась неплохо и по движению точно не уступала сопернику, однако мастерство хоккеистов «Динамо-
Казани» сказалось  достаточно быстро. Уже на восьмой минуте четырехкратный чемпион мира Максим Чермных 
после розыгрыша углового вывел гостей вперед. А в середине первого тайма Максим Пахомов провел и второй 
мяч - 0:2. Уныние на трибунах длилось недолго - Иван Лебедев заработал пенальти, и Михаил Пашкин мощным 
ударом в нижний угол заставил капитулировать  другого четырехкратного чемпиона мира шведского вратаря «Ди-
намо» Андерса Свенссона. До перерыва все тот же Чермных еще раз огорчил голкипера «Волги» Дмитрия Сергее-
ва и тем самым подвел итог первому тайму - 1:3.
В начале второго тайма Сергеев спас «Волгу», парировав пенальти, а вскоре Евгений Волгужев сократил счет до 
минимума. Впрочем, гости тут же, в течение десяти минут, забили четыре мяча и практически предрешили исход 
поединка - 2:6. За оставшиеся полчаса игры команды обменялись голами - у волжан снова отличился Волгужев. 
- Много атаковали, но при этом пропустили обидные мячи в начале поединка, - отметил после матча наставник 
«Волги» Дмитрий Маланин. - Переломным стал четвертый гол в наши ворота. Соперник нас переиграл полностью. 
Сказались на нашей игре и травмы. Так, например, сегодня повреждение получил Антон Филимонов, а у нас итак 
бортовиков не хватает.
Ответные матчи пройдут сегодня и, если потребуется, завтра в Казани. Напомним, что серия первого раунда плей-
офф длится до двух побед.Ф
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«В знак 
признательности  
искусству 
и бескорыстию»

Продолжение следует
В январе мы получили новости из 

нижнего новгорода. Журналист Галина 
Филимонова, участвующая в исследова-
нии нижегородского периода жизни ко-
ринфского, написала о судьбе троицкой 
церкви в селе Семенове: «В прошлом году 
жители Семенова и Четвертакова арза-
масского района приняли решение возро-
дить храм, расположенный между двумя 
этими селами. Сведения о нем пришлось 
собирать по крупицам, поэтому подтверж-
дение того, что он построен по проекту 
знаменитого архитектора, - важный вклад 
в дело восстановления исторической па-
мяти этих мест».

Появилась у нас информация еще об 
одном нереализованном и малоизвестном 
проекте коринфского. В фондах государ-
ственного архива Оренбургской области 
есть переписка попечителя казанского 

учебного округа м.н. мусина-Пушкина 
и Оренбургского военного губернатора 
В.а. Перовского о проекте зданий при-
сутственных мест башкирского и меще-
ряцкого войск (караван-сарая и соборной 
мечети) в Оренбурге. 

В.а. Перовский, одобряя проект в це-
лом, писал о том, что его не устроило: «...
относительно фасада я сделал замечание, 
что строению не дано характера, соответ-
ствующего его назначению, и что даже ме-
четь слишком походит на христианский 
храм». В дальнейшем комплекс зданий 
был построен по проекту петербургского 
архитектора а.П. брюллова, стилизовав-
шего их под традиционный башкирский 
аул. и все же для исследователей работ 
коринфского важен факт его работы над 
караван-сараем в Оренбурге. Это первый 
и, возможно, единственный раз, когда ко-
ринфский проектировал разновидность 
фортификационного сооружения (с кор-
дегардией, караульной, пакгаузом, аре-
стантской) и мечеть. 

В деле 1836 года есть экспликация к 
поэтажным планам зданий, но самого ин-
тересного - планов, разрезов и фасадов - 
среди документов нет. Впрочем, письма 
задают новое направление поиска. мусин-
Пушкин убедительно просит Перовского: 
«...находя нужным иметь для соображе-

ния архитектору препровожденный <...> к 
Вам от 27 октября первый проект, я честь 
имею просить Ваше Превосходительство 
покорнейше возвратить его ко мне». не 
исключено, что интересующий нас  неиз-
вестный проект михаила коринфского 
находится в национальном архиве татар-
стана. 

Биографический узел
к книге «русская кровь» американ-

ского журналиста и писателя алекса Шу-
матова (Alex Shoumatoff) мы обратились 
в надежде найти подтверждение тому, что 
архитектор михаил коринфский про-
ектировал усадебные постройки в селе 
Шедиево, полтавском имении андрея 
Федоровича Лукъяновича (с 1821 по 1826 
годы - Симбирского гражданского губер-
натора). От усадьбы остались руины, ар-
хивы Полтавской губернии почти полно-

стью утрачены во время Второй мировой 
войны, и семейная хроника, написанная 
потомком Лукъяновичей, - единственная 
возможность получить описание усадеб-
ных построек.

О Симбирске автор упоминает 
вскользь: «андрей Федорович стал губер-
натором Симбирска, сонной провинции 
на Волге. После шести ничем не примеча-
тельных лет он ушел в отставку и вернулся 
в свои владения». Усадьбе посвящена пара 
страниц: «В Шедиево выстроен был один 
из самых впечатляющих усадебных до-
мов в южной россии. архитектором был 
коринфский. Стиль - вариант неокласси-
цизма, известный как русский ампир. Се-
верный и южный фасады поддерживались 
дюжиной массивных белых колонн - это 
почти обязательный элемент оформле-
ния дома знатного господина в отставке. 
большие зеленые купола с бельведером 
придавали постройке славянский вид и 
порой даже привлекали странствующих 
богомольцев, которые издалека принима-
ли их за купола монастыря. Одно крыло 
усадьбы представляло собой церковь, 
классическая простота линий которой 
была аналогична конюшенной церкви в 
Петербурге. 

Оштукатуренные кирпичные стены 
толщиной не менее четырех футов. комна-
ты огромные, с паркетными полами, шаги 
по которым отдавались эхом. андрей Фе-
дорович велел расписать стены фресками 
на вакхические темы. Он любил хитроум-
ные штуки и наводнил дом «ловушками», 
секретными чуланами, потайными дверя-
ми, «обманками», построенными на опти-
ческих иллюзиях, - исчезающими коридо-
рами и лестницами. 

его любимым розыгрышем была шут-
ка с большим стогом сена, стоящим за 
домом. когда гости прибывали издалека, 
хозяин вел их на продолжительную экс-
курсию по усадьбе, проводил их через сто-
ловую, чтобы все видели, что к пиршеству 
ничего не готово. После полного осмотра 
дома он выходил в сад и настаивал: «Вы 
обязательно должны посмотреть мой стог 
сена!» Со стоном гости следовали за ним. 
тут он с лукавым и победным видом рас-
пахивал потайную дверь, спрятанную в 
стогу. Внутри на длинном столе было на-
крыто роскошное угощение. Сияли свечи. 
За каждым стулом стоял слуга в ливрее. 
Гости вскрикивали и разевали рты от 
удивления...». (Перевод автора.)

В книге есть главное, ради чего и за-
казывалась за океаном эта книга - фото-
графии: главный фасад, задняя часть дома 
с выходом в сад, центральный вестибюль, 
коридор, парадный зал, комнаты, балко-
ны, усадебная церковь. По утверждению 
алекса Шуматова, все это построено по 
проекту коринфского. 

кстати, автор книги, как выяснилось, 
является наследником еще одного симбир-
ского губернатора, александра Яковлеви-
ча Жмакина, сменившего Лукъяновича на 
этом посту в 1826 году. именно Жмакин 
руководил строительством троицкого со-
бора в Симбирске, торговых рядов в кар-
суне. ну а проектировал и то и другое ар-
хитектор михаил коринфский. Вот такой 
биографический узел. и это тоже история, 
требующая дальнейших изысканий.

Портрет М.П. Коринфского. Из фон-
дов Национального музея Республики 
Татарстан

Марина Уральцева

На днях вышел из печати сборник  
докладов Всероссийской научной  

конференции «Архитектор Михаил  
Коринфский», состоявшейся  

в Ульяновске осенью прошлого года. 

имя михаила Петровича коринф-
ского (1788 - 1851), конечно же, и рань-
ше было знакомо знатокам и любителям 
классической школы в русской архитек-
туре XIX века. Воспитанник профессора 
а.н. Воронихина, он участвовал в строи-
тельстве казанского собора в Петербурге; 
по его проектам построено много величе-
ственных зданий в нижегородской и ка-
занской губерниях. С 1823 по 1832 годы 
михаил коринфский работал в Симбир-
ске. Перестраивал Дом трудолюбия, клас-
сическую мужскую гимназию, удельную 
контору, строил комплекс торговых рядов 
в карсуне, образцовые хлебные магазины, 
больницу, церкви и жилые дома в Сим-
бирской губернии. За проект троицкого 
собора был избран академиком академии 
художеств. Управляющий Симбирской 
удельной конторой а.В. бестужев атте-
стовал архитектора наилучшим образом: 
«...отдавая ему полную справедливость 
в  познаниях, попечении и содействии в 
подрядах с значительною выгодою к по-
строению вышеперечисленных зданий, я 
имел счастье довести до сведения его сия-
тельства господина министра император-
ского двора, в следствие чего и пожалован 
ему от государя императора высочайший 
подарок, состоящий в бриллиантовом 
перстне. В знак моей признательности ис-
кусству и бескорыстию коринфского сей 
аттестат за подписанием моим и с прило-
жением герба моего печати выдан...»

Белые пятна
и все же творчество этого выдающего-

ся архитектора до сих пор полностью не 
изучено, а наследие полностью не систе-
матизировано. есть «белые пятна» даже в 
биографии: не установлена ни точная дата 
рождения, ни настоящая фамилия (ко-
ринфский, коринский или Варенцов). 

Участники ульяновской конференции, 
посвященной 225-летию архитектора, - 
историки, архитекторы, искусствоведы, 
сотрудники музеев - смогли существенно 
продвинуться в исследованиях. Заслужен-
ный архитектор татарстана, исследова-
тель Сергей Саначин дал свою интерпре-
тацию некоторых фактов личной жизни 
коринфского, рассказал о доме в казани, 
где михаил Петрович провел последние 
годы жизни, а также о загадочной истории 
с надгробием архитектора в арском не-
крополе казани. В своем обзоре фондов 
российских архивов ульяновский крае-
вед Ольга Свешникова представила ранее 
неизвестные, нигде не публиковавшиеся  
документы о жизни и работах архитекто-
ра. Старший научный сотрудник музея-
заповедника «родина В.и. Ленина» елена 
беспалова рассказала о благотворитель-
ной деятельности михаила Петровича в 
Симбирске. Особым предметом обсужде-
ния, конечно же, была проблема сохра-
нения зданий, построенных по проектам 
архитектора. В одном из докладов гово-
рилось о гибнущем шедевре архитектора 
- храме Живоначальной троицы в селе 
Пятино инзенского района Ульяновской 
области. 

Полные тексты всех выступлений 
вошли в итоговый сборник. Вместе с ката-
логом архитектурных работ, выпущенным 
мастерской «Симбирскпроект» накануне 
конференции, это издание заняло свое 
место в серии публикаций о творчестве  
м.П. коринфского. 

Усадьба Шедиево. Фото из книги А. Шуматова.

О Симбирске автор 
упоминает вскользь: 
«Андрей Федорович 
стал губернатором 
Симбирска, сонной 
провинции на Волге. 
После шести ничем не 
примечательных лет 
он ушел в отставку 
и вернулся в свои 
владения». Усадьбе 
посвящена пара 
страниц: «В Шедиево 
выстроен был один из 
самых впечатляющих 
усадебных домов  
в южной Росси»
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ДАТА

Кира Овчинникова

27 мая в Ульяновске выступит россий-
ский актер театра и кино, руководитель 
Московского театра «Сатирикон» Кон-

стантин Райкин. В наш город Константин 
Аркадьевич привезет моноспектакль, 

который называется 
 «Самое любимое». 

творческий вечер - спектакль «Самое 
любимое» - это воспоминания артиста о 
начале творческого пути, о детских увле-
чениях, о сомнениях в выборе профессии, 
юношеских увлечениях спортом и живот-
ным миром, упорном нежелании следовать 
семейным актерским традициям. Обо всем 
этом константин райкин не просто расска-
зывает, он играет маленькие миниатюры. 

В основной части своего моноспектакля-
концерта артист читает стихи величайших 
поэтов, любовь к которым сопутствовала 
всей его жизни. «Самое любимое» - это 
личный, даже интимный рассказ о про-
фессии, об отце и поэзии. Со сцены про-
звучат стихи Давида Самойлова, николая 
Заболоцкого, николая рубцова, Осипа 
мандельштама, Лопе де Вега, александра 
Пушкина.

В афише «Сатирикона» этот моноспек-
такль стоит рядом с «королем Лиром»,  
чеховской «Чайкой», «Вечером с Досто-
евским» и другими спектаклями театра. С 
этим спектаклем  «Сатирикон» много га-
стролирует по стране и за рубежом, и всег-
да, выходя на сцену, константин райкин 

своим мощным талантом покоряет зал.
Выступление артиста пройдет в рамках 

церемонии открытия VI международно-
го фестиваля кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени Валентины 
Леонтьевой «От всей души». кроме этого 
действа  на открытии будут все традицион-

ные составляющие: презентация артистов 
- участников кинофестиваля на звездной 
дорожке и представление зрителям его 
программы. билеты на моноспектакль 
можно будет приобрести в кассах Ленин-
ского мемориала, кинозала «Люмьер» и у 
распространителей.

О личном и любимом
константин райкин привезет в Ульяновск свой моноспектакль
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В Ульяновске стартует сбор 
вещей для благотворительной 
акции. Куда деть вещи, когда  

ребенок подрос, а место 
 в шкафах и на антресолях  

уже закончилось. 

Ответ нашли организаторы 
необычной ярмарки в Ульяновске. 
Суть ее в том, что все желающие 
приносят вещи (только в хорошем 
состоянии или новые), назначают 
за них свою цену (не более 800 ру-
блей), и 6 апреля, когда состоится  
сама ярмарка, эти вещи будут вы-
ставлены на продажу. При этом к 
концу акции будет объявлена то-
тальная распродажа (скидки 15% 
и 30%), а все что останется можно 
при желании будет передать на 
благотворительные цели. на яр-
марку будут принимать детские 
вещи, слинги и одежду для буду-
щих мам. По словам организато-
ров акции, главная цель - помочь 
всем желающим освободить шка-
фы от ненужных вещей, недорого 
купить хорошие вещи и принять 
участие в благотворительной ак-
ции. Прием вещей на комиссию 
будет проводиться до 28 марта 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Лени-
на, д. 78. Сама ярмарка пройдет  
6 апреля с 10.00 до 17.00. телефон 
для справок 72-05-25.  

От мамы  
к маме 

Психоневрологический интернат в  
п. Дальнее Поле готовится отметить  

75-летний юбилей. За эти годы интернат 
стал настоящим родным домом для тех 

жителей нашего региона, которые нужда-
ются в особой заботе государства. 

история областного государственного 
автономного учреждения социального об-
служивания «Психоневрологический ин-
тернат в п. Дальнее Поле» началась в 1939 
году, когда по решению куйбышевского обл-
исполкома № 178-р на базе заброшенной 
усадьбы местного помещика, основанной в 
1908 году, было открыто социальное учреж-
дение. именно сюда со всего  района стали  
ссылать всех, кто не хотел вступать в кол-
хозы. Первыми подопечными  базарносыз-
ганского  «Дома инвалидов» стали порядка 
полусотни человек - ветераны и инвалиды 
войны, пенсионеры и инвалиды детства.

Усадьбу переделали и открыли два кор-
пуса, также было выделено 77 га пахотной 
земли для организации своего подсобно-
го хозяйства и растениеводства. С первых 
дней все необходимые работы на подсобной 
земле производились силами сотрудников и 
подопечных. 

С годами дом инвалидов пополнялся 
больными и расширялся, благоустраивался. 
В нем открывались новые корпуса, столовая, 
баня-прачечная, клуб, трудовые мастерские, 
организована своя швейная мастерская.

В день юбилея старожилы наверняка бу-
дут вспоминать, с чего начиналась история   
дома-интерната, ведь им есть что и с чем 
сравнить за прошедшие годы. Это сегодня 
у пожилых людей есть все: теплая домаш-
няя атмосфера жилых комнат, просторные 
светлые холлы, уютные и комфортные. а 
тогда, в начале  60-х, были построены два 
самых старых корпуса, кухня-столовая на 
100 посадочных мест и банно-прачечный 
комплекс. Отопление было печное, хлеб 
пекли и стирали рабочие на дому. «Дом ин-
валидов» в основном был предназначен для 
проживания инвалидов, вернувшихся с Ве-
ликой Отечественной войны. С 1958 по1983 
годы директором был Василий иванович 
Данилин. 

В учреждении всегда было подсобное 
хозяйство, которое являлось основным по-
ставщиком продуктов для инвалидов. раз-
водили крС для молока, свиней для мяса. 
Выращивали овощи. Ухаживали и убирали 
урожай с полей работники сами. была своя 
пасека, сад.

кстати, отдыхали, как и работали,  всегда 
все вместе. Праздники отмечали на приро-
де под гармошку. места здесь удивительно 
живописные: имеются два пруда с чистой, 
проточной водой.  Вековые хвойные и сме-

шанные леса окружают интернат со всех 
сторон, наисвежайший воздух все эти годы 
помогает в реабилитационном процессе для 
инвалидов.

Летом 1968 года базарносызганский 
«Дом инвалидов» решением Ульяновского 
облисполкома № 132-р был преобразован в 
базарносызганский психоневрологический 
интернат. В настоящее время учреждение 
переименовано в областное государственное 
автономное учреждение социального обслу-
живания «Психоневрологический интернат 
в п. Дальнее Поле» на основании приказа  
№ 89-П от 21.06.2010 года.

Сегодня на территории интерната рас-
положены четыре корпуса для постоянно-
го проживания инвалидов. Самый старый 
корпус, бывший барский дом, в 2010 году 
был поврежден пожаром и капитально отре-
монтирован по современным технологиям. 
Здание имеет просторный холл и уютные 
комнаты для проживания клиентов.

квалифицированную медицинскую 
помощь инвалиды получают круглосуточ-
но. кабинеты имеют современное обору-
дование.

кухня-столовая оснащена современным 
оборудованием для приготовления вкусной 
и здоровой пищи и прекрасной выпечки.

В учреждении имеется подсобное сель-
ское хозяйство для реабилитации инвали-
дов. 175 га пашни, крС - основное стадо -  
11 голов и телята на откорме - 10 голов. 
кстати, кормами для подсобного хозяйства 
интернат обеспечивает себя на 100%, а из-
лишки идут на продажу по всему району.

В день юбилея много добрых слов и по-
желаний прозвучит  в адрес работников и ве-
теранов дома-интерната, которые неустанно 
дарят душевное тепло и доброту своих сер-
дец людям, лишенным не только крова, но и 
здоровья. более 40 лет проработали в Даль-
нем Поле Власова н.а., Щетинкина Л.н., 

Гордеев В.н., Гордеев а.н., квадратова т.В., 
более 20 лет - Фадеева е.н., балацкая а.м., 
Фадеев Д.н. ; более 10 лет - Сульдина м.м., 
мосягина В.Э., тараканова н.В.,  Герасимо-
ва В.П., афентьева н.н. и многие другие. 
рекордсмен работы в интернате - алексан-
дра ивановна тараканова, ее трудовой стаж 
перевалил за полвека. 17-летней девочкой 
начала она свою трудовую деятельность в 
базарносызганском доме-интернате, где 
работает по настоящее время. Это было 
трудное время, когда не считались ни с ка-
кой работой. Выполняли уход за обеспечи-
ваемыми, работали в подсобном хозяйстве. 
Выполняли всю самую трудную работу. 
александра ивановна жила в это время в 
с. красная Сосна. транспорта в интернате не 
было, и она, так же, как и другие работни-
ки, ходила в интернат пешком через лес за 
7 километров 34 года. В 1992 году переехала 
жить в п. Дальнее Поле, работа была теперь 
совсем рядом. За свою трудную жизнь алек-
сандра ивановна много работала, вышла за-
муж, родила двоих сыновей, рано овдовела. 
Сейчас младший сын вместе с женой рабо-
тают  в этом же учреждении.

С 1994 года работает в должности пова-
ра. В праздники, чтобы порадовать прожи-
вающих, александра ивановна обязательно 
затевает  праздничный обед, а аромат ее вы-
печки созывает всех постояльцев намного 
ранее запланированного обеда. 

Словом, юбилей учреждения - это некий 
итог, рубеж, сквозь призму которого рельеф-
но проступает история, созданная руками 
ее творцов-руководителей. Это повод огля-
нуться назад, вспомнить годы напряженной 
работы, годы побед и свершений. а когда за 
плечами ни много ни мало, а целых 75 лет, 
то и подведение итогов будет серьезным и 
внушительным.

Пять лет назад Райкин уже приезжал  с гастролями в  наш город

В Дальнем Поле отметят юбилей

Сегодня на территории интерната расположены четыре современных корпуса

Отдыхали, как и работали, всегда вместе

Александра Тараканова отдала полвека 
работе в интернате

В день юбилея 
старожилы 
наверняка будут 
вспоминать, с чего 
начиналась история   
дома-интерната, 
ведь им есть что  
и с чем сравнить  
за прошедшие годы
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В музее «Метеорологическая 
станция Симбирска» 
астрономическая программа 
«дамская вечеринка»

В этот вечер гостей музея ожидает роман-
тическая обстановка под звездами планетария 
и знакомство с созвездиями весеннего неба, с 
каждым из которых связана своя удивительная 
история любви. В программе вечера - демон-
страция фильма «Вселенная глазами телескопа 
имени Хаббла», интерактивные мастер-классы 
и задания, которые  помогут изготовить роман-
тический сувенир для любимой. В заверше-
нии вечера все участники смогут насладиться 
красотой звездного неба, наблюдая в телескоп 
(при ясной погоде) мерцающие звезды, плане-
ты и туманности.

Начало в 19.00

В доме-музее В.И. ленина 
выставка «Мир женщины  
на рубеже эпох»

На выставке представлено более 100 вещей 
и предметов, позволяющих взглянуть на мате-
риальный и духовный мир наших прапрабабу-
шек, узнать, чем они жили, чем увлекались, что 
носили и к чему стремились. Среди экспона-
тов - предметы женского гардероба, журналы 
мод и кулинарные сборники начала ХХ века. 
интерес посетителей вызовут оригинальные 
письменные приборы ХIХ в., лорнет в черепа-
ховой оправе, театральная программа на шелке 
и другие предметы ушедшей эпохи. 

В зале филармонии концерт 
квартета виолончелистов 
«Растрелли» (германия)

Один из самых 
необычных по со-
ставу коллективов 
примет участие в 
52-м Международ-
ном музыкальном 
фестивале «Мир, 

Эпоха, имена…». идея создать свой квартет 
возникла  у его участников в 2002 году. Свое 
триумфальное шествие виолончелисты начали 
с альбома Rastrelli Cello Quartet. Vol. I, в ко-
тором популярная тема из фильма о Джеймсе 
Бонде соседствовала с советскими мелодиями 
30-х годов. Постепенно музыканты укрепили 
репутацию профессионалов, работающих в са-
мых разных стилях и жанрах. 

Начало в 16.00 

В БЗлМ концерт группы «Земляне» 
Новый «моло-

дой» формат груп-
пы дает возмож-
ность услышать 
старые добрые 
песни в современ-
ном звучании, а 
также оценить со-
вершенно новые 
композиции. 

Начало в 18.00

В дК «губернаторский» показ 
комедии «Женитесь на мне!»

Начало в 18.00

В Ульяновском кукольном театре 
спектакль Санкт-петербургского 
театра кукол Karlsson Haus 

Гости из Северной 
столицы привезут в 
наш город спектакль «В 
сумеречной стране». В 
этой истории есть место 
для волшебства, тонкого 
юмора и легкой грусти. 
В спектакле зрители по-
знакомятся с мальчиком 

Ераном, который неожиданно для самого себя 
окажется вместе со зрителями в Сумеречной 
стране. их проведет туда господин Вечерин. 
Называют его так потому, что его время при-
ходит на закате, когда волшебная страна от-
крывает свои двери для детей. Чего только не 
бывает в этой стране, где возможно все! Суме-
речная страна - это наша мечта, наше детство, 
где все страхи, проблемы, запреты и правила 
просто не существуют!

Начало в 10.00 и 12.00

растущая растущая растущая растущая растущая растущая растущая

8 марта

ночь

9 марта

12 марта

Пока прекрасная половина челове-
чества предвкушает наступление дня 
дарения подарков, а мужчины лихо-
радочно или не очень соображают, что 
же такое преподнести своим дамам, мы 

решили уточнить, а чего, собственно, 
барышни действительно хотят. По на-
шему «правдинскому» опросу, каждая 
вторая женщина мечтает быть самой 
любимой и самой счастливой, каждая 

пятая - душой и телом не стареть. По 5% 
возжелали «быть владычецей морскою» 
и «гору сладенького и не толстеть».  По 
3% опрошенных хотят замуж и… просто 
выспаться

ОаО «Симбирскэнерго» продает автомобиль MAZDA-3, 
2006 г .в. Тел. (8422) 44-90-85.

Чего хочет женщина

Только 9 марта  
в 11 часов  
киноцентр    

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ»  
приглашает 

на феерическое шоу   
звезд  мировой оперы
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Надежда Коробова,  
юнкор пресс-центр «Норд-Вест»

По возвращении из Сочи образцовый народ-
ный коллектив эстрадной песни «Соловушка» 

поделился впечатлениями о поездке  
на Олимпиаду с нашим юнкором.

- О нашей поездке в Сочи мы узнали еще в 
сентябре в анапе, нам позвонили, когда ребята 
были на президентских соревнованиях и обеспе-
чивали культурную программу. из 165 регионов 
Олимпийский комитет отобрал и нас. Когда я 
рассказала ребятам, крик стоял такой, что нужно 
было затыкать уши, - вспоминает худрук коллек-
тива Ольга Нужина. 

Олимпийский комитет выдвинул «соловуш-
кам» требования заключить договор с авторами и 
исполнителями песен, которые были выбраны для 
выступления. Пришлось ограничиться песнями, 
написанными ириной и Натальей Нужиными.

Одна из самых волнительных встреч произо-
шла в самый разгар подготовки концерта. адми-
нистратор сказала, что выступление отменяется, 
потому что… едет президент Путин.  «и, несмотря 
на то, что концерт пропал, мы довольны тем, что 
увидели главу государства», - призналась худрук.

«Нашему коллективу посчастливилось вы-
ступать на одной площадке с группой «На-На». 
У нас буквально гримерки были напротив. Мы 
очень хорошо пообщались с Бари алибасовым, 
- говорит Ольга Нужина. - Человек он очень до-
брожелательный, мы с ним, конечно же, пофото-
графировались». 

По признанию «соловушек», в Сочи к ним 
подходили волонтеры и просто умоляли улья-
новцев подарить им диск с их аудиозаписями. 
Отрадно, что нашим ребятам удалось произвести 
впечатление на сочинскую публику.

«Соловушки» повидались  
с Путиным и алибасовым
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